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// коллегия
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// факт

С задачами справились
 Сергей Цивилев поблагодарил кузбасских полицейских за службу. Фото Сергея Гавриленко.

Инвесторы  
помогут дышать

// качество жизни

// сотрудничество

На встрече Сергея Циви-
лева с представителями 
компании «Эр Ликид» 
достигнута принципи-
альная договоренность о 
сотрудничестве в сфере 
паллиативной помощи.

В обсуждении уча-
ствовали генеральный 
директор ООО «Эр Ли-
кид Кузбасс», руководи-
тель бизнес-направления 
«Здравоохранение» груп-
пы компаний «Эр Ликид» 
в России Дмитрий Кузне-
цов, председатель Совета 
по вопросам попечитель-
ства в социальной сфе-
ре Кемеровской области 
Анна Цивилева, замести-
тель губернатора Андрей 
Панов, начальник област-
ного департамента охраны 
здоровья населения Ми-
хаил Малин, начальник 
областного департамента 
промышленности Леонид 
Старосвет.

Основная тема встречи 
– перспективы развития 
паллиативной медицин-
ской помощи на дому в Ке-
меровской области.

Компания имеет боль-
шой опыт работы в 35 
странах мира по оказанию 
респираторной поддерж-
ки нуждающимся гражда-
нам на дому, в том числе по 
обеспечению аппаратами 
ИВЛ (искусственной вен-
тиляции легких). На об-
служивании у компании 
1 млн 700 тыс. домашних 
аппаратов (производят за-
мену комплектующих и 
др.).

Сергей Цивилев под-
черкнул, что оказание 
паллиативной помощи 

– важный участок рабо-
ты для власти региона. В 
2015 году президент Вла-
димир Путин по итогам 
«Прямой линии» поручил 
Минздраву РФ разрабо-
тать порядок использо-
вания аппаратов ИВЛ на 
дому. Пилотный проект 
Минздрава «ИВЛ в до-
машних условиях» реали-
зуется в нескольких реги-
онах страны. Кемеровская 
область пока в этот список 
не вошла. Но работа в ре-
гионе уже ведется. Разви-
тием этого направления в 
Кузбассе занимается об-
ластной департамент ох-
раны здоровья населения 
и Совет по вопросам попе-
чительства в социальной 
сфере Кемеровской обла-
сти. 

В конце 2018 года по фе-
деральной программе ока-
зания паллиативной ме-
дицинской помощи для 
Кузбасса приобретены де-
сять аппаратов ИВЛ, из 
них шесть единиц пред-
назначены для домашнего 
использования. 

Анна Цивилева сооб-
щила, что по инициативе 
совета привлечены сред-
ства благотворителей на 
приобретение еще двух 
аппаратов ИВЛ. Они бу-
дут находиться на балан-
се Кемеровской област-
ной детской клинической 
больницы и Топкинской 
районной больницы, а ис-
пользоваться дома у нуж-
дающихся пациентов. Эта 
работа будет продолже-
на и в дальнейшем. В этой 
связи совет весьма заинте-
ресован в сотрудничестве 
с такими компаниями, как 
«Эр Ликид».

«Для региона важно 
улучшить условия жизни 
таких пациентов. С под-
держкой аппарата ИВЛ 
люди могут находиться 
дома, вести более актив-
ный образ жизни. Кро-
ме того, установка специ-
ального оборудования на 
дому позволит освободить 
место в больнице для дру-
гих больных, нуждающих-
ся в экстренной медицин-
ской помощи», – отметил 
губернатор.

По итогам встречи была 
создана рабочая группа 
с целью сопровождения 
всех этапов реализации 
регионального пилотного 
проекта по оказанию ре-
спираторной поддержки 
гражданам на дому. Пред-
седатель – Андрей Панов. 
В состав вошли Анна Ци-
вилева, замгубернатора 
Елена Малышева, пред-
ставители компании «Эр 
Ликид». 

Напомним, француз-
ская компания «Эр Ли-
кид» – мировой лидер в 
производстве газов, раз-
работке технологий и пре-
доставлении услуг для 
промышленности и здра-
воохранения. В мае 2018 
года на Петербургском 
международном экономи-
ческом форуме с предста-
вителями «Эр Ликид» и 
«Евраз ЗСМК» был подпи-
сан трехсторонний мемо-
рандум о строительстве в 
Новокузнецке нового кис-
лородного производства.

Пресс-служба АКО.

Белово станет столицей Дня шахтера в 2020 году. 
Решение единогласно приняли участники со-
вещания, которое провел губернатор с главами 
муниципалитетов в Новокузнецке. В Белове об-
ластной День шахтера последний раз отмечали 
более 15 лет назад – в 2003 году.

Губернатор Сергей Цивилев 
принял участие в заседании 
коллегии ГУ МВД России по 
Кемеровской области.

Прежде всего, Сергей Циви-
лев выразил признательность 
всем сотрудникам органов пра-
вопорядка за четкое, слаженное 
и оперативное реагирование по 
вопросам общественной безо-
пасности.

«Благодарю руководителей и 
весь личный состав за добросо-
вестное выполнение поставлен-
ных задач. И та ответственность 
и риск, на который вы готовы 
идти ежедневно, заслуживают 
уважения всех кузбассовцев», – 
подчеркнул губернатор.

Сергей Цивилев отметил гра-
мотную работу полицейских по 
охране общественной безопас-
ности при проведении массовых 
праздников, а также в курортной 
зоне «Шерегеш», куда только в 
новогодние каникулы прибыва-
ют почти 100 тысяч туристов. 

Подводя итоги работы за 2018 
год, начальник ГУ МВД России 
по Кемеровской области генерал-
лейтенант полиции Игорь Ива-
нов отметил, что в прошедшем 
году кузбасские полицейские в 
целом выполнили поставленные 
задачи. Они добились существен-

ного снижения уровня преступ-
ности по многим позициям.

Полицейские обеспечили ох-
рану общественного порядка во 
время выборов, на праздновании 
100-летия Кемерова и 400-летия 
Новокузнецка, традиционно ока-
зывали содействие коллегам на 
Северном Кавказе.

При содействии представи-
телей общественности полицей-
ские обеспечили реагирование 
почти на 575 тысяч сообщений о 
преступлениях и происшестви-
ях, охрану общественного поряд-
ка и безопасность во время про-
ведения около трех с половиной 
тысяч массовых мероприятий. 
Из незаконного оборота изъято  
316 кг наркотиков, почти 300 
тонн алкоголя, установлено. По-
лицейские установили около  
25 тысяч лиц, подозреваемых в 
совершении преступлений. Это 
лучший показатель в СФО. Ко-
личество преступных посяга-
тельств, зарегистрированных в 
регионе, сократилось на 7%. Поч-
ти на 30% сократилось количе-
ство грабежей и разбоев, на 10% 

– мошенничеств.
Губернатор подчеркнул, что 

для обеспечения безопасности 
людей требуется четкое взаи-
модействие правоохранитель-
ных органов и исполнительной 

власти. «Необходимо продол-
жить совместную работу по ре-
ализации инициативных пред-
ложений в сфере профилактики 
правонарушений», – сказал Ци-
вилев.

Среди обязательных планов 
на 2019 год – совместная работа 
по раннему выявлению больных 
наркоманией среди учащихся и 
составление соответствующей 
дорожной карты, профилакти-
ка подростковой преступности, 
усиление профилактических 
работ в интернет-простран-
стве, расширение числа участни-
ков «Кибердружины», разработ-
ка региональной госпрограммы 
«Профилактика безнадзорности 
и правонарушений несовершен-
нолетних». 

Важное направление – преду-
преждение рецидивной преступ-
ности. В 2018 году с собствен-
никами предприятий начали 
заключаться соглашения о тру-
доустройстве таких граждан. За-
ключено уже более 30 соглаше-
ний.

«Только совместными усили-
ями мы можем повысить эффек-
тивность работы по обеспечению 
безопасности наших людей на 
всех уровнях», – сказал в завер-
шение губернатор. 

Пресс-служба АКО.

К знаниям – с комфортом
В Новокузнецк поступили два 
современных школьных авто-
буса.

Два новых микроавтобуса на 
базе модели «Газель Некст» по-
полнили автопарк МБУ «Единый 
центр организации пассажир-
ских перевозок» Новокузнецка. 
Как сообщили в пресс-службе мэ-
рии, транспорт оборудован тахо-
графами, проблесковыми маяч-

ками, системой ЭРА ГЛОНАСС.
В каждом автобусе 18 поса-

дочных мест. Планируется, что в 
них будут ездить ученики шко-
лы №100 (район Форштадт) и 
воспитанники детского дома 
«Ровесник». Раньше эти образо-
вательные учреждения обслужи-
вали специально оборудованные 
ПАЗы, но по новым требованиям 
они считаются устаревшими. Те-
перь на линию выйдут более ком-

фортные, экономичные и совре-
менные машины.

Напомним, как сообщала об-
ластная администрация, в июне 
2018 года Владимир Путин решил 
выделить Кузбассу 70 школьных 
автобусов. Первая партия посту-
пила в регион в ноябре. По состо-
янию на середину января общий 
парк школьного транспорта в ре-
гионе обновили на треть.

Кира Афанасенко.
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// время и деньги

Переводы за рубеж стали проще

31 января 01.02 02.02

-31 – -33
-39 – -41

-31 – -33
-35 – -37

-30– -32
-39 – -41

-29 – -31  
-34 – -36    

Кемерово -21 – -23

Новокузнецк
-37 – -39

-19 – -21
-36 – -38

о

о

// погода

Субботник на бегу –  
это заразительно

// инициатива

// экономическое развитие

Механизмы и инструменты для роста

ВТБ и компания Связной | 
Евросеть запустили сервис по 
пополнению иностранных бан-
ковских карт наличными.

Во всех магазинах Евросети 
на территории России клиентам 
стала доступна услуга по попол-
нению иностранных банковских 
карт наличными с эквайрингом 
ВТБ. Проект реализован совмест-
но с «МОБИ.Деньги» при под-
держке процессинговой компа-
нии «МультиКарта».

Новый сервис позволяет быстро 
и просто пополнять карты между-
народных платежных систем VISA 
и MasterCard, эмитированных ино-
странными банками-нерезидента-
ми в 20 странах СНГ и Европы*.

Услугой могут воспользо-
ваться граждане России, а так-
же иностранцы, находящиеся 
на территории РФ. Перевод осу-
ществляется по номеру банков-
ской карты и ФИО получателя. 
Оформление занимает от двух до 
пяти минут, при первом обраще-
нии клиенту потребуется пройти 
процедуру идентификации.

Максимальная сумма перево-
да за одну операцию составляет 

60 тысяч рублей, минимальная – 
100 рублей. Срок зачисления де-
нежных средств зависит от банка, 
выпустившего карту получателя 
перевода, и может составлять от 
нескольких минут до нескольких 
дней. Переводы осуществляются 
в российских рублях, конверта-
цию проводит банк-эмитент.

«ВТБ продолжает внедрять 
высокотехнологичные, удобные 
и абсолютно безопасные серви-
сы для пользователей по перево-
дам на карты физических лиц в 
странах СНГ и Европы, теперь и в 
ритейле – в магазинах Евросети», 

– отметил Алексей Киричек, вице-
президент, руководитель депар-
тамента эквайринга ВТБ.

«По итогам 2018 года мы наблю-
даем рост популярности денежных 
переводов в наших магазинах. Так, 
показатели финансовых операций 
выросли на 11% в сравнении с 2017 
годом, а само количество совер-
шенных переводов увеличилось 
на 4%. Сегодня в наших магазинах 
клиентам доступны услуги по пе-
реводу денежных средств на рос-
сийские банковские карты, опла-
та ЖКХ, покупка авиабилетов и 
билетов на поезд, а также многое 

другое. Уверен, что новый сервис 
успешно дополнит наш комплекс 
услуг и поможет клиентам быстро 
и без очередей решать ещё боль-
ше повседневных задач», – про-
комментировал ситуацию Антон 
Павлов, директор телекоммуника-
ционных и финансовых услуг объ-
единённой компании Связной | Ев-
росеть.

«На сегодняшний день ус-
луга пополнения карт VISA и 
MasterCard наличными востре-
бована среди пользователей. Для 
клиентов Евросети сервис удобен 
и максимально доступен – денеж-
ные средства поступают на карту 
получателя практически мгно-
венно, без посещения отделения 
банка», – отметил Александр Ев-
докимов, директор по продажам 
АО «МОБИ.Деньги».

Сергей Иванов.
* Сервис доступен клиентам 

следующих стран СНГ и Евро-
пы: Азербайджан, Армения, Бе-
ларусь, Грузия, Казахстан, Кир-
гизия, Латвия, Литва, Молдавия, 
Таджикистан, Туркмения, Узбе-
кистан, Эстония, Германия, Из-
раиль, Италия, Румыния, Фран-
ция, Чехия.

Экологическая акция 
«Чистая пробежка», 
которую придумали 
кемеровские школьники, 
проведена в Красноярске.

Ее суть в том, что ребята 
стараются совместить по-
лезное с полезным: убира-
ют территорию от мусора 
и занимаются бегом. «Мы 
приходим с ребятами в парк, 
берем с собой мешки для 
мусора и легкой пробежкой 
передвигаемся, пока не про-
бежим всю территорию. Где 
видим мусор – останавлива-
емся и собираем его», – рас-
сказывает Кирилл Копцов, 
заместитель председателя 
Совета лидеров Российско-
го движения школьников 
(РДШ) г. Кемерово.

Осенью ребята привели в 
порядок территории в Цен-
тральном и Кировском рай-
онах столицы Кузбасса. И 
как только растает снег, ана-
логичную акцию проведут 
в Ленинском районе. Путём 
голосования в социальных 
сетях будет определено кон-
кретное место, где пройдет 
такая экопробежка. Эту ак-
цию уже переняли активи-
сты РДШ из Красноярска.

В целом «Российское 
движение школьников» – 
организация относительно 

молодая. Но в ее ряды ак-
тивно вливаются школьни-
ки, причем в самых разных 
городах страны, и кузбас-
ских в том числе. 

Недавно в «Сибирской 
сказке» неподалеку от Но-
вокузнецка проходила про-
фильная смена «В ритме 
РДШ», в ней участвовали 
активные ученики из раз-
ных территорий Кузбасса. 
По словам Кирилла Копцо-
ва, смысл этого движения – 
в личностном развитии по-
средством участия в разных 
акциях, в социализации, об-
мене опытом, помощи дру-
гим. К примеру, ребята уча-
ствуют в акции «Добрая 
суббота» и помогают пожи-
лым людям очищать дво-
ры от снега. Они активно 
сотрудничают со студенче-
скими волонтерскими от-
рядами, участвуют в раз-
ных творческих конкурсах 
и проявляют свои таланты.

К примеру, только в Ке-
мерове в этом движении со-
стоит более 35 тысяч уча-
щихся школ в возрасте от 8 
до 18 лет. Вот и на прошед-
шем недавно заседании го-
родского совета лидеров 
РДШ ребята подвели итоги 
за прошлый год и наметили 
планы на текущий.

Оксана Панарина.Новые федеральные меры под-
держки моногородов и бизнеса 
обсудили на совещании в Ново-
кузнецке.

На совещании, которое про-
вел Сергей Цивилев, присут-
ствовали заместители губерна-
тора, главы городов и районов, 
их заместители по экономиче-
скому развитию, представители 
территориальных советов на-
родных депутатов.

Как сообщил замгубернато-
ра Алексей Крупин, в 2019 году 
Фонд развития моногородов 
планирует расширить перечень 
инструментов поддержки. На-
пример, ведомство будет софи-
нансировать расходы бюджетов 
субъектов РФ и муниципальных 
образований по строительству 
и реконструкции объектов ин-
женерной, транспортной и ком-
мунальной инфраструктуры с 
целью увеличения объемов жи-
лищного строительства по дого-
ворам комплексного освоения 
территорий в размере 95% об-
щей стоимости по каждому объ-
екту.

Также предусматривает-
ся рефинансирование текущих 
кредитов инициатора инвест-
проекта, привлеченных им в 
кредитной организации. Кро-
ме того, Фонд развития моного-
родов будет выдавать льготные 
займы от 10 до 250 млн рублей 
под 0% годовых, если на этот 
заем есть банковская гарантия. 
При этом средства фонда могут 
быть направлены только на ка-
питальные вложения.

«Это очень привлекательный 
механизм для бизнеса, займы 
будут предоставляться напря-
мую предприятиям при обраще-
нии в фонд. Участие собствен-

ными средствами инициатора в 
проекте – не менее 20%», – под-
черкнул Крупин. Сейчас ведется 
подготовка постановления пра-
вительства РФ о новых мерах 
поддержки фонда.

Алексей Крупин напомнил, 
что в 24 моногородах Кузбасса 
проживает более 1,7 млн чело-
век, что составляет 63,5% насе-
ления региона и формирует 70% 
валового регионального про-
дукта. Действует четыре согла-
шения Фонда развития моного-
родов и Кемеровской области на 
софинансирование строитель-
ства инфраструктуры для реа-
лизации инвестпроектов в мо-
ногородах Анжеро-Судженск, 
Юрга, Таштагол, Новокузнецк. 
Построены два водовода, под-
станция, ЛЭП, коллектор, мост 
общей стоимостью 1,5 млрд ру-
блей.

Строительство этих объектов 
способствовало созданию 1572 
новых рабочих мест (в 2015–
2019 годах), привлечению 11 
млрд рублей внебюджетных ин-
вестиций.

Как отметил замгубернато-
ра, генеральный директор НО 
«Фонд развития моногородов» 
Ирина Макиева «ожидает» от 
Кемеровской области 200 новых 
инвестиционных проектов. 

«200 проектов – это очень се-
рьезно. Но Кузбасс – единствен-
ный субъект, где насчитывается 
24 моногорода. С одной стороны, 
подготовка 200 проектов – это 
дополнительная нагрузка, а с 
другой стороны – дополнитель-
ные возможности. Поэтому не-
обходимо подготовить не менее 
десяти проектов от каждого мо-
ногорода», – подчеркнул Сергей 
Цивилев. 

Кроме того, Алексей Кру-

пин рассказал, что в 2019 году 
в рамках федерального про-
екта «Малое и среднее пред-
принимательство и поддержка 
индивидуальной предпринима-
тельской инициативы» в Куз-
бассе приняты четыре регио-
нальных проекта: «Акселерация 
субъектов малого и среднего 
предпринимательства», «Рас-
ширение доступа субъектов 
малого и среднего предприни-
мательства к финансовой под-
держке, в том числе к льготному 
финансированию», «Популяри-
зация предпринимательства» 
и «Улучшение условий ведения 
предпринимательской деятель-
ности».

Так, впервые за десять лет 
увеличено областное финан-
сирование по Государственной 
программе «Развитие субъектов 
малого и среднего предприни-
мательства Кемеровской обла-
сти на 2014–2021 годы» с 16 млн 
рублей до 124 млн рублей.

Кроме того, в 15 раз увели-
чено федеральное финансиро-
вание на мероприятия по раз-
витию предпринимательства в 
регионе – до 946 млн рублей.

В рамках национального про-
екта «Международная коопе-
рация и экспорт» в Кемеров-
ской области предусмотрено 
создание системы институтов 
поддержки экспорта в регионе, 
которая предусматривает вза-
имодействие предприятий-экс-
портеров и контролирующих 
органов в электронной форме по 
принципу «одного окна». Также 
планируется внедрение регио-
нального экспортного стандар-
та 2.0 в целях создания благо-
приятных условий для развития 
экспорта в Кузбассе. 

Пресс-служба АКО.

В связи с сильными 
морозами, которые идут 
к нам в область, синоп-
тики дают штормовое 
предупреждение.

С 1 по 4 февраля ожида-
ются минусовые темпера-
туры от 40 градусов и ниже. 
Коммунальщики и энерге-
тики Кузбасса принимают 
меры для стабильной ра-
боты объектов жизнеобе-
спечения. В повышенной 
готовности находятся ава-
рийно-восстановительные 
бригады.

«Причиной такого пони-
жения температуры стал за-

ток холодного арктического 
воздуха, – объясняет пресс-
секретарь Кемеровского ги-
дрометеоцентра Наталья 
Полуэктова. – Но эти мо-
розы будут кратковремен-
ными. На подходе циклон, и 
уже после 4 февраля начнет 
теплеть».

В общем-то и ранее пер-
вая половина февраля про-
гнозировалась с морозами. 
Зато вторая обещает быть 
относительно комфортной: 
с ночными температурами 
19–24 градуса ниже нуля и 
дневными от минус 9 до ми-
нус 14.

Оксана Панарина.

В ожидании 
климатического экстрима



8 (26745)   //  Четверг, 31 января 20194 панорама новостей

// безопасность

Берегись автомобиля с пьяным за рулем

Организатор торгов – Общество с ограни-
ченной ответственностью «Агентство по защи-
те прав собственности» (ИНН: 7709463499 ОГРН: 
1157746647486; 105120, г. Москва, Андроньев-
ская площадь, д. 4. стр. 1; тел. + 7 925 079 43 73; 
электронная почта: torgi.AZPS@mail.ru), действу-
ющий по поручению конкурсного управляюще-
го ООО КЗ «КВОиТ» (ОГРН: 1114222000078, ИНН: 
4222013551, 652740, Кемеровская область, г. Кал-
тан, ул. Комсомольская, 10) Рохина Сергея Сер-
геевича (ИНН 222391779105, СНИЛС 023-055-
057 99), член НП СРО «СМиАУ» (ИНН 7709395841, 
ОГРН 1027709028160), утвержденного определе-
нием Арбитражного суда Кемеровской области 
от 19.12.2017 г. по делу А27-11589/2017, сообща-
ет о проведении повторных торгов в форме аук-
циона, открытого по составу участников, с откры-
той формой представления предложений о цене 
по продаже имущества ООО КЗ «КВОиТ» в составе 
10 (десяти) лотов, которые состоятся 14.03.2019 г. 
в 10.00 (время московское) на электронной тор-
говой площадке «Ютендер» (www.utender.ru). На-
чальная цена продажи имущества по лоту № 1 Не-
движимое имущество, право аренды земельного 
участка, оборудование, прочее – 66 572 923,50 
руб..; по лоту № 2 Автомобили, полуприцеп – 
745 470,00 руб. По лоту № 1 Имущественные пра-
ва требования должника к нескольким контраген-
там – 882 975,38 руб.; по лоту № 2 Имущественные 
права требования должника к ООО «СЗМК», ИНН 
4220040912 – 7 311 474,49 руб.; по лоту № 3 Иму-
щественные права требования должника к ООО 
«СМК», ИНН 4217159587 – 77 790 257,69 руб.; по 
лоту № 4 Имущественные права требования долж-
ника к ЗапСиб Нефтехим, ИНН 1658087524– 17 238  
399,54 руб.; по лоту № 5 Имущественные права 
требования должника к ООО «СпецСвязь Обору-
дование», ИНН 4217168359 – 7 678 319,22 руб.; по 
лоту № 6 Имущественные права требования долж-
ника к ООО «Нолекон –Монтаж», ИНН 4217011598 

– 936 543,72 руб.; по лоту № 7 Имущественные пра-
ва требования должника к ПАО «Южно-кузбас-
ская ГРЭСС», ИНН 422010511 – 1 096 610,99 руб.; 
по лоту № 8 Имущественные права требования 
должника к нескольким контрагентам – 747 478,22 
руб. Полный список движимого и недвижимого 
имущества опубликован в приложении к данному 
сообщению на сайте: www.bankrot.fedresurs.ru, и 
размещен на электронной площадке (www.utender.
ru). Шаг аукциона устанавливается в размере 5% 
от начальной цены продажи Имущества Должни-
ка. Заявки на участие в аукционе размещаются на 
ЭТП «Ютендер», сайт в сети Интернет www.utender.
ru, в период с 09.00 (мск) 04.02.2019 до 18.00 (мск) 
12.03.2019. Заявка на участие в торгах оформля-

ется в форме электронного документа, подписан-
ного электронной цифровой подписью заявителя, 
и должна содержать все необходимые сведения 
и приложения, установленные п. 4.1 Приложения  
№ 1 к Приказу Министерства экономического раз-
вития Российской Федерации от 23 июля 2013 
года № 495, положением о торгах и регламентом 
электронной торговой площадки. Для ознаком-
ления с характеристиками имущества, условия-
ми договора о задатке и договора купли-прода-
жи, необходимо направить письменный запрос с 
указанием номера торгов, номера и описания лота, 
интересующей информацией на электронный 
адрес организатора торгов: e-mail: torgi.azps@mail.
ru. Осмотр имущества осуществляется по предва-
рительной записи по телефону +7 925 079 43 73 по 
рабочим дням, с 12.00 до 15.00 (по местному вре-
мени). Задаток для участия в торгах оплачивается 
в размере 10% от начальной цены продажи Иму-
щества. Суммы задатков должны быть зачислены 
на счет не позднее последнего дня, установленно-
го для подачи заявок. Подтверждением поступле-
ния суммы задатка является выписка с расчетно-
го счета, предоставляемая Банком Организатору 
торгов. Задаток оплачивается по следующим рек-
визитам: ООО «Агентство по защите прав соб-
ственности», ИНН 7709463499, КПП 770901001, р/с 
№ 40702810210000258457 в АО «Тинькофф Банк», 
к/с 30101810145250000974, БИК 044525974. Воз-
врат задатков для участия в торгах осуществля-
ется в течение 5 рабочих дней с даты подведения 
итогов торгов на предоставленные претендентом/
участником реквизиты. В случае если участник не 
предоставил реквизиты для возврата задатка, за-
даток будет возвращен в течение 5 рабочих дней с 
даты предоставления реквизитов.

Подведение итогов торгов и размещение про-
токола о результатах торгов будет осуществлять-
ся на сайте площадки в день определения побе-
дителя торгов. Победителем признается участник, 
предложивший наиболее высокую цену за пред-
мет аукциона. Договор должен быть заключен с 
победителем торгов не позднее 5 дней с момен-
та получения им протокола о результатах. Акт 
приема-передачи лота подписывается только по-
сле полной оплаты его стоимости в соответствии 
с договором. Оплата имущества (лота) долж-
на быть осуществлена покупателем не позднее 
30 (тридцати) дней со дня подписания договора 
купли-продажи по следующим реквизитам: ООО 
«Калтанский завод «Котельно-вспомогательного 
оборудования и трубопроводов», ИНН 4222013551, 
КПП 422201001, р/с 40702810318000002865 в Ал-
тайском РФ АО Россельхозбанк г. Барнаул, БИК 
040173733, к/с 30101810100000000733.

Администрация Беловского муниципального района и АО «СУЭК-
Кузбасс» объявляют о начале проведения общественных обсужде-
ний с гражданами и общественными организациями (объединени-
ями) по вопросам намечаемой деятельности АО «СУЭК-Кузбасс» и 
объектам государственной экологической экспертизы.

Название намечаемой деятельности: «Технический проект раз-
работки Егозово-Красноярского месторождения. Отработка запасов 
угля в границах лицензий КЕМ 14712 ТЭ и КЕМ 01903 ТЭ АО «СУЭК-
Кузбасс». Цель намечаемой деятельности: Добыча угля.

Месторасположение намечаемой деятельности: на территории 
Беловского муниципального района.

Наименование и адрес заказчика – АО «СУЭК-Кузбасс», 652507, 
Кемеровская область, г. Ленинск-Кузнецкий, ул. Васильева, 1. При-
мерные сроки проведения оценки воздействия на окружающую сре-
ду: 4 квартал 2018 г. – 1-2 кварталы 2019 г.

Орган, ответственный за организацию общественного обсужде-
ния: Администрация Беловского муниципального района.

Предполагаемая форма общественного обсуждения – слушания. 
Форма представления замечаний и предложений – письменная.

Материалы объекта государственной экологической экспертизы, 
в том числе техническое задание по оценке воздействия на окружа-
ющую среду, предварительные материалы оценки воздействия на 
окружающую среду, журнал регистрации предложений и замечаний 
будут размещены с 01.02.2019 г. по адресам:

- г. Белово, ул. Ленина, 10, каб. №67 – Здание администрации Бе-
ловского муниципального района (с 10.00 до 16.30, контактный теле-
фон 8(38452)2-61-91);

- Беловский район, с. Мохово, ул. Центральная, 1а, каб. №20 – Зда-
ние администрации Моховского сельского поселения (с 08.00 до 
16.00, контактный телефон 8(38452)5-31-94).

Предложения и замечания принимаются до 03.03.2019 г. (включи-
тельно). Дата, время и место проведения общественных слушаний:  
5 марта 2019 года в 13.00 в здании Сельского дома культуры Мохов-
ского сельского поселения, по адресу: Беловский район, с. Мохово, 
пер. Клубный, 2б.

29 января 2019 года на 70-м году жизни скончался 

ЖУКОВ Геннадий Николаевич, 
директор кемеровского филиала Российского го-
сударственного профессионально-педагогического 
университета. 

Геннадий Николаевич работал в должности дирек-
тора филиала РГППУ в г. Кемерово с 2000 года. До это-
го 12 лет он возглавлял Кемеровский государствен-
ный профессионально-педагогический колледж.

Геннадий Николаевич – доктор педагогических наук, 
член-корреспондент Академии профессионального об-
разования, Заслуженный учитель РФ. Человек широ-
кой души и доброго сердца, он стал легендарной лич-
ностью в профессиональном образовании Кузбасса. 

Департамент образования и науки Кемеровской об-
ласти скорбит по случаю невосполнимой утраты и вы-
ражает соболезнования родным и близким Геннадия 
Николаевича.

Почти 150 водителей с при-
знаками опьянения выявили 
сотрудники кемеровской ГАИ 
только в течения января.

Проверки проходили в штатном 
режиме. Из полутора сотен нару-
шителей 29 человек – рецидиви-
сты, ранее они привлекались к от-
ветственности по этой же причине. 
Наказание, которое предусматри-
вает статья 264.1 УК РФ, предпо-
лагает на выбор: лишение води-
тельских прав до трех лет; штраф 
от 200 тысяч до 300 тысяч рублей 
либо в размере зарплаты или дру-

гого дохода нарушителя за пери-
од от одного до двух лет с лишени-
ем права занимать определенные 
должности и заниматься опреде-
ленной деятельностью до трех лет; 
либо обязательные работы на срок 
до 480 часов с лишением права за-
нимать определенные должности 
и заниматься определенной дея-
тельностью до трех лет; либо тю-
ремное заключение на срок до двух 
лет, отметили в группе пропаган-
ды БДД Управления МВД России 
по городу Кемерово.

«По вине водителей с призна-
ками опьянения в этом году в Ке-

мерове произошло пять ДТП», 
– напомнил замначальника город-
ского ОГИБДД Алексей Зайцев.

За 2018 год около двух тысяч не-
трезвых кемеровчан были пойма-
ны за рулем. Сотрудники правоох-
ранительных органов призывают 
граждан не оставаться равнодуш-
ными и помнить о том, какую угро-
зу несет окружающим пьяный во-
дитель. Поэтому важно сообщать в 
полицию о таких фактах. Телефон 
дежурной части ОГИБДД г. Кеме-
рово – 52-29-65, с мобильного те-
лефона – 112 или 02.

Оксана Сохарева.

При пожаре в частном 
доме в пгт Тисуль по-
гибли мать с 7-месячным 
ребенком, глава семей-
ства госпитализирован.

В обстоятельствах тра-
гедии в настоящее время 
разбираются сотрудники 
регионального Следствен-
ного комитета. Предвари-
тельно установлено, что в 
дневное время супруги упо-
требляли спиртное и кури-
ли. Потом женщина уснула. 
Спустя некоторое время хо-
зяин дома заметил в одной 
из комнат пожар. Он выбе-
жал на улицу и попросил 
соседей вызвать «скорую 
помощь» и пожарных. Что-
бы попасть в горящий дом 
и спасти родных, мужчи-
на принялся руками бить 
стекла. После тушения огня 
пожарные вынесли из жи-
лища женщину и ее ребен-
ка, которые уже не подава-
ли признаков жизни…

Сейчас мужчина в боль-
нице с порезами рук и ожо-
гами, его жизни ничего не 
угрожает. 

Как сообщили в След-
ственном комитете по Ке-
меровской области, семья 
на профилактических уче-
тах не состояла. 

Одна из рабочих версий 
следствия – неосторожное 
обращение с огнем.

По данным следственно-
го ведомства, всего с нача-
ла года в Кузбассе на пожа-
рах погибли уже 39 человек, 
среди них – шестеро детей. 
Специалисты ГУ МЧС Рос-
сии по Кемеровской обла-
сти еще раз настоятельно 
рекомендуют кузбассовцам 
неукоснительно соблюдать 
правила пожарной безопас-
ности. «Помните, что их на-
рушение в быту может при-
вести к очень серьезным 
последствиям», – преду-
преждают спасатели.

Владимир Дмитриев.

// чп

Огонь унес две жизни

// факт
Кузбасский борец Заурбек Сидаков завоевал золотую 
медаль на XXX юбилейном международном рейтинговом 
турнире UWW («Объединенный мир борьбы») по 
вольной борьбе серии Гран-При «Иван Ярыгин». Он 
прошел в Красноярске. Около 200 борцов из 14 стран 
мира боролись за звание чемпиона одного из самых 
престижных турниров в мире. Среди них – победители 
и призеры Олимпийских игр, чемпионы мира и Европы. 
Кузбасс на турнире представляли два борца из 
Кемерова – действующий чемпион мира-2018 в весовой 

категории до 74 кг Заурбек Сидаков и тяжеловес,  
мастер спорта Павел Кривцов (до 127 кг),  
сообщает пресс-служба АКО. 
В финальной схватке мастер спорта международного 
класса Заурбек Сидаков одержал волевую победу 
над турецким спортсменом Якупом Гором со счетом 
5:4. Впервые с 2010 года борец из Кузбасса стал 
обладателем золотой медали и победителем 
международного турнира по вольной борьбе серии Гран-
При «Иван Ярыгин».



58 (26745)   //  Четверг, 31 января 2019 адреса внимания

// знай наших!

 Кузбассовцы особенно благодарны этим 14 волонте-
рам и профессионалам, откликнувшимся на чужую беду. 

Героями не рождаются…

// время и деньги

Окончание. Начало на 1-й стр.

Это объяснил на семина-
ре для застройщиков, который 
недавно прошел в обладмини-
страции, начальник правового 
отдела Фонда содействия разви-
тию жилищного строительства 
(ФРЖС) Кемеровской области 
Евгений Ботов: «Обычные рас-
ходно-приходные операции по 
такому счету проводить нель-
зя. Смысл его – в блокировке де-
нежных средств на время строи-
тельства. Деньги на эскроу-счете 
защищены от какого-либо форс-
мажорного списания со стороны 
как контролирующих органов, 
так и контрагентов – на основа-
нии решения суда».

После того как объект введут, 
а право собственности дольщи-
ка зарегистрируют, банк в тече-
ние десяти дней обязан передать 
деньги с эскроу-счета застрой-
щику. Если же дольщик не полу-
чил квартиру, например, пото-
му, что строительная компания 
обанкротилась, банк вернет ему 
деньги. На случай же банкрот-
ства самого банка деньги на 
эскроу-счете застрахованы на 
сумму до 10 млн руб.

Таким образом, деньги доль-
щиков уже не будут направлять-
ся на финансирование стро-
ительства. «Как мы видим в 

теории, эскроу-счета должны 
решить проблему появления 
новых обманутых дольщиков, 
но при этом застройщики теря-
ют прямой финансовый источ-
ник, – отмечает Ботов. – В этом 
случае застройщик может стро-
ить за свой счет, но, учитывая 
наши реалии, большинству при-
дется перейти на другую схему 

– на проектное финансирование 
строительства за счет банков-
ских кредитов. Банк при этом 
будет контролировать целевое 
использование займа, а также 
сроки строительства. Застрой-
щик в этом случае будет заинте-
ресован завершить строитель-
ство как можно быстрее, чтобы 
не платить проценты за пользо-
вание кредитом. Погасить кре-
дит он сможет в том числе день-
гами на эскроу-счете. А то, что 
останется, будет прибылью за-
стройщика».

Ипотека  
для застройщика

К перешедшим на работу по 
эскроу-счетам застройщикам 
ужесточившийся (особенно для 
новых игроков рынка) феде-
ральный закон №214 предъяв-
ляет более мягкие требования. 
Грубо говоря, руководитель, уч-

редитель и главбух компании 
должны быть чисты перед за-
коном и не замечены в финансо-
вых махинациях. А вот опыт до-
левого строительства домов от 
трех лет, а также не меньше 10% 
от проектной стоимости объек-
та на счету не обязательно иметь 
(такими были требования к за-
стройщикам, получившим раз-
решение на строительство после 
1 июля 2018 года).

Если закон сделает для за-
стройщиков послабление, то 
банки будут диктовать свои ус-
ловия по кредитному догово-
ру: залог в обеспечение займа и 
так далее. «Можно сказать, что 
теперь застройщики, так же как 
ранее граждане, будут получать 
ипотеку», – говорит представи-
тель ФРЖС, добавляя, что «ни-
кто не сомневается, что закон  
усложняет выход на рынок но-
вых застройщиков и деятель-
ность существующих».

В первую очередь участники 
строительного рынка ожидают, 
что реформа отразится на стои-
мости квартир: в неё включит-
ся процент по кредиту. При этом 
рыночные цены на жилье в ново-
стройках в Кузбассе в сравнении 
с соседними регионами остают-
ся низкими. «Если сегодня себе-
стоимость – 38-40 тысяч рублей 
за квадратный метр, увеличение 
будет на 10%, то есть не менее 44 
тысяч за квадратный метр, – вы-
сказался другой участник семи-
нара. – Если наступит 1 июля и 
ни один застройщик при цене 
35, даже 39, не зайдет, что будем 
дальше делать?» 

Впрочем, как утверждают не-

которые застройщики, невы-
сок и спрос. Так, в сданной но-
востройке на улице Рекордной в 
Кировском районе Кемерова од-
нокомнатные и двухкомнатные 
квартиры по цене 30-31 тыс. руб. 
за квадрат «не хотят покупать», 
говорит представитель компа-
нии-застройщика «Партнер»: 
«Рентабельность сегодня у за-
стройщика 5%, – отмечает он. – 
Кредит в банке – 15% годовых. 
Прибавим сегодняшнюю стои-
мость квадратного метра – по-
лучим минус. Как сегодня начи-
нать новое строительство?»

По данным заместителя гу-
бернатора по строительству Гле-
ба Орлова, рыночная стоимость, 
утвержденная Минстроем для 
социального жилья, – 33,941 руб. 
за квадратный метр. Коммерче-
ское жилье в регионе продает-
ся в пределах 37-44 тыс. руб. за 
квадрат (без отделки, на ранней 
стадии строительства). В то же 
время в Новосибирске – по 60-
70 тысяч рублей за квадрат, при-
водит пример замгубернатора.

«Один из приоритетных во-
просов – повышение стоимо-
сти квадратного метра жилья в 
Кузбассе, – прокомментировал 
ситуацию Орлов. – Потому что 
застройщик должен быть фи-
нансово независим, а сегодня 
они фактически выживают». В 
прямую зависимость спрос на 
жилье от цены квадратного ме-
тра собеседник газеты не ставит. 
По его мнению, на него больше 
влияют миграционные процес-
сы. Так, ожидаемый в связи со 
строительством того же прези-
дентского кадетского корпуса 

приток населения в регион дол-
жен подогреть интерес к рын-
ку кемеровской недвижимости, 
который далек от насыщения.

С банками – на берегу
Чтобы оставаться в плюсе, 

работая в кредит, застройщик 
должен уже сегодня начать ди-
алог с банками – выяснить их 
требования к проекту строи-
тельства, считает Евгений Бо-
тов. «Предварительно банки 
определяют свою позицию сле-
дующим образом: мы заинтере-
сованы в получении прибыли 
при кредитовании строитель-
ства жилья, – говорит эксперт. – 
При этом, если мы увидим, что 
на эскроу-счета поступают де-
нежные средства участников 
долевого строительства, то есть 
участник проводит успешную 
политику реализации жилья 
со стадии котлована, то мы бу-
дем снижать процентную став-
ку. Она может достичь услов-
ных показателей 3-5%, а может, 
и ниже. Кроме того, по распо-
ряжению президента, на базе 
ДОМ.РФ (бывшее федеральное 
АИЖК) создан банк для работы 
с застройщиками. Планируется, 
что он будет примером для ком-
мерческих банков, будет опре-
делять политику по процент-
ным ставкам».

Следующий семинар для за-
стройщиков в обладминистра-
ции планируют провести по 
результатам их общения с бан-
ками, с участием их представи-
телей.

Ольга Смирнова.

Большая стройка по новым правилам

// цифры
В 2018 году в Кузбассе построили почти 640 тыс. кв. м жилья, из них 
254 тыс. м2 – многоквартирные дома, 386 тыс. м2 – индивидуальные. 
Больше всего жилья ввели в Кемерове (256 тыс. кв. м), Новокузнец-
ке (107 тыс. кв. м) и Кемеровском районе (51 тыс. кв. м).

В Кузбассе наградили победителей премии 
«Медиа-2018. Люди. Итоги. События»

Добрые дела и суперпроекты, ставшие явью, личный 
подвиг и подвиг массовый – экспертное жюри выбрало 
кузбасских героев прошедшего года из разряда самых-са-
мых. Кандидатов было 100 – в 19 номинациях.

Претендентами стали достижения в медицине и строи-
тельстве, в искусстве и благотворительности… В огромном 
списке занимал свое законное место даже простой, но ге-
ниальный сборник вкусных старых рецептов от наших ба-
бушек.

Сделать событие незабываемым!
Торжественное награждение прошло в Кемерове, в Му-

зыкальном театре, в пятницу. Вел его актер Михаил Поре-
ченков. Награды вручали Николай Валуев, Анна Цивиле-
ва, Евгений Гришковец и другие известные люди. Между 
оглашениями героев номинаций выступала театрализо-
ванная компания Московского художественного театра им. 
Чехова – «Июльансамбль».

– Вообще проект премии «Медиа-2018» – это итоги года 
в политической, экономической и социальной сферах об-
ласти. Победили те, чьи проекты, поступки и достижения 
прославили регион в стране и мире, – пояснили в жюри. – 
Организаторы премии – Кузбасская медиагруппа, входя-
щая в ХК «СДС», и Коллегия адвокатов «Регионсервис». 
Церемония прошла под патронатом регионального Совета 

по вопросам попечительства в социальной сфере области.
Так кто же эти герои? В номинации «Люди, прославив-

шие Кузбасс», победил хоккеист-олимпионик Кирилл Ка-
призов (награду на сцене получили его мама и папа). В 
«Массовой культуре» лучшим назван Юрий Ширин (кан-
дидат исторических наук, замдиректора по науке музея-за-
поведника «Кузнецкая крепость») – за организованный в 
дни 400-летия Новокузнецка военно-исторический фести-
валь «Кузнецкий фронтир». Кстати, ему пришлось на сце-
не объяснять значение слова «фронтир» – это «рубеж». А 
еще он высказался за то, что хорошо бы сменить название 
фестивалю (с работой групп исторической реконструкции, 
благодаря старым мундирам на день вернувших крепость 
в славное прошлое).

– Я не сторонник названия «фронтир», потому что при-
менять его к нашей истории нельзя. Ведь «фронтир» – кон-
цепция, выдвинутая американскими учеными, и относит-
ся к их истории…

А Валентина Шмакова, председатель областного обще-
ства инвалидов, победила в номинации «Жить здорОво». 
За проведенные у нас Всесибирские «Спортивные игры».

– Это игры, которые проходят в Сибири уже больше 20 
лет, – рассказала она. – У нас они прошли во второй раз, их 
еще летом признали в Сибири лучшими. На соревнования 
к нам тогда приехали 170 человек, из них 53 «колясочни-
ка»… И соревнования прошли незабываемо!

А самый трудный выбор...
Он был, конечно, не у жюри. Потому что в качестве по-

бедителей номинации «От благодарных кузбассовцев» на 
сцену вышли сразу 14 героев.

Выбор был у каждого из этих 14 волонтеров и професси-
оналов, 25 марта прошлого года бросившихся помогать лю-
дям во время трагедии в ТРЦ «Зимняя вишня». Да, героя-
ми не рождаются, ими становятся – на важном рубеже... Как, 
например, Камиль Насыров, таксист, организовавший бес-
платный развоз по домам выбиравшихся из пожара людей, 
при этом жена его подвозила еду. Или как Виолетта Щуки-
на – она привозила продукты, воду… Скоро будет годовщи-
на той страшной трагедии. Но боль никуда не ушла. И зал 
встал, приветствуя 14 простых героев этой номинации стоя…

Лариса Максименко.
P.S. Полный список победителей премии читайте на 

сайте нашей газеты kuzbass85.ru.
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Семь векторов долгой жизни

 Своевременная помощь сохраняет не только жизнь пациента, но и ее качество. Фото Сергея Гавриленко.

Цена вопроса
В общей сложности на реа-

лизацию региональных про-
грамм в нашей области будет на-
правлено почти 30,5 млрд руб. В 
том числе 5,9 млрд руб. – из фе-
дерального бюджета и 1,8 млрд 
руб. – из областного. Почти 22 
млрд руб. на лечение пациентов 
со злокачественными новообра-
зованиями «придут» через си-
стему обязательного медицин-
ского страхования, еще 850 млн 
руб. – через Фонд социального 
страхования, на оплату родовых 
сертификатов.

Региональные проекты – это 
объемный документ, в котором 
подробно прописаны все меро-
приятия и целевые показатели, 
работающие на общий результат. 
Кратко охарактеризуем каждый.

Борьба  
с онкозаболеваниями

Проблема смертности от но-
вообразований в Кузбассе сто-
ит очень остро. Притом, что по-
казатели онкозаболеваемости у 
нас ниже, чем в соседних регио-
нах, смертность выше аналогич-
ных показателей по Сибири и 
по стране. А на юге области она 
выше, чем на севере. Построе-
ние вертикали онкологической 
службы, начавшееся в Кузбассе в 
прошлом году, как раз и направ-
лено на то, чтобы унифициро-
вать подходы к выявлению и ле-
чению рака независимо от того, 
где живут пациенты.

С 2019 года в рамках регио-
нального проекта запланирова-
но дооснащение и переоснаще-
ние онкодиспансеров в Кемерове 
и Новокузнецке, а также онколо-
гического отделения в Новокуз-
нецкой городской детской кли-
нической больнице №4.

К 2024 году в Кузбассе бу-
дут открыты одиннадцать цен-
тров амбулаторной онкологи-
ческой помощи, где пациенты 
смогут получать помощь по раз-
делам хирургии, химиотерапии 
и лучевой терапии без госпи-
тализации в круглосуточный 
стационар. До конца 2019 года 
планируется открыть два таких 
отделения – на базе консульта-
тивно-диагностического центра 
в Кемерове и на базе Центра ох-
раны здоровья шахтеров в Ле-
нинске-Кузнецком.

Для оказания помощи паци-
ентам в соответствии с клиниче-
скими рекомендациями и про-
токолами лечения система ОМС 
региона будет ежегодно полу-
чать из федерального бюджета 
целевые трансферты.

В результате принятых мер 
доля злокачественных новооб-
разований, выявляемых на ран-
ней стадии, к 2024 году должна 

вырасти в Кузбассе с нынешних 
55,6% до 63%. А смертность от 
новообразований – снизиться с 
238,5 случая на 100 тыс. населе-
ния до 185 случаев.

Против инфарктов  
и инсультов

Благодаря Кузбасскому кар-
диоцентру, система помощи па-
циентам с сердечно-сосудисты-
ми заболеваниями, выстроенная 
в регионе и прежде всего в Кеме-
рове, уже сейчас позволяет Куз-
бассу считаться в России одним 
из лидеров по снижению смерт-
ности от сосудистых катастроф. 
Однако и у нас в общем списке 
причин убыли населения пер-
вую строчку занимают болезни 
системы кровообращения.

Вертикализация кардиоло-
гической службы, начавшаяся в 
конце прошлого года, позволит 
внедрить на юге области все луч-
шие наработки кардиоцентра.

В рамках регионального про-
екта «Борьба с сердечно-сосуди-
стыми заболеваниями» в тече-
ние шести лет десять первичных 
сосудистых отделений и два ре-
гиональных центра, работаю-
щие сегодня на спасение пациен-
тов с инфарктами и инсультами, 
будут переоснащены или до-
оснащены современным обо-
рудованием. В 2019 году новое 
оборудование для оказания экс-
тренной помощи пациентам и их 
медицинской реабилитации в 
дальнейшем получат региональ-
ный сосудистый центр кемеров-
ского кардиодиспансера и пер-
вичное отделение кемеровской 
горбольницы №11.

Развитие детского 
здравоохранения

Во всех предыдущих нац-
проектах мероприятия, направ-
ленные на улучшение помощи 

детям, выделялись особо. Это 
позволяло не «распылять» в об-
щей массе средства, направлен-
ные на финансирование детских 
программ. Здоровье взрослого 
человека закладывается еще в 
младенчестве. И чем раньше и 
качественнее будут проведены 
диагностика и лечение, тем луч-
ше будет результат.

Не стал исключением и ны-
нешний проект. Его подпро-
грамма «Создание современ-
ной инфраструктуры оказания 
медицинской помощи детям» 
предполагает, что за шесть лет 
не менее 95% всех детских по-
ликлиник и поликлинических 
отделений Кузбасса будут доос-
нащены медицинской техникой, 
которая «поднимет» их до со-
временного уровня. Прежде все-
го речь идет о диагностическом 
оборудовании, позволяющем 
выявлять проблемы на ранних 
стадиях: аппаратах УЗИ, циф-
ровых фундус-камерах для ди-
агностики состояния глазного 
дна, ЛОР-комбайнах и т.д. В 2019 
году новинки должна получить 
каждая пятая детская поликли-
ника Кузбасса.

Создание единого 
цифрового контура  
в медицине

К 2022 году планируется за-
вершить модернизацию ме-
дицинских информационных 
систем, уже используемых в 
больницах Кузбасса, и подклю-
чить к интернету все их терри-
ториально выделенные струк-
турные подразделения, включая 
459 фельдшерско-акушерских и 
фельдшерских пунктов.

В итоге все медучреждения, 
независимо от их ранга, должны 
будут «подтянуться» до требо-
ваний Минздрава: обеспечивать 
электронную запись на прием к 
врачу и на диспансеризацию, ве-
сти электронные карты пациен-
тов, создавать и хранить юри-
дически значимые электронные 
медицинские документы (боль-
ничные листы, направления на 
МСЭ, рецепты на льготные ле-
карства).

К концу 2024 года не менее 
90% структурных подразделе-
ний больниц должны будут пре-
доставлять кузбассовцам воз-

можность доступа к юридически 
значимым электронным доку-
ментам посредством личного 
кабинета «Мое здоровье». Ожи-
дается, что к этому времени по-
добные кабинеты на едином 
портале госуслуг откроют не ме-
нее 800 тыс. жителей области.

В прошлом году 13 кузбас-
ских больниц областного уров-
ня уже получили доступ в фе-
деральную телемедицинскую 
систему. К 2023 году проводить 
консультации в формате телеме-
дицины смогут городские и рай-
онные больницы.

Первичная  
медико-санитарная  
помощь

Чем лучше работает первич-
ное звено, тем меньше запущен-
ных больных, которым требует-
ся дорогостоящее лечение.

В текущем году в рамках нац-
проекта будут открыты пять но-
вых ФАПов и запланирован ввод 
в эксплуатацию восьми пере-
движных флюорографов. В пла-
нах следующего года – замена 
трех ФАПов, состояние которых 
признано аварийным, а также 
покупка 14 мобильных меди-
цинских комплексов.

Бережливые технологии, на-
правленные на сокращение вре-
мени пребывания пациента в 
медучреждении и на повышение 
качества оказанных ему медус-
луг, до конца 2019 года должны 
быть внедрены в 77 поликлини-
ческих подразделениях Кузбас-
са. А к 2024 году – в 167-ми.

Серьезные изменения затро-
нут и экстренную медицину. К 
концу 2021 года должно завер-
шиться создание региональной 
системы диспетчеризации ско-
рой помощи. Вся информация о 
звонках на «03» будет поступать 
в единую диспетчерскую службу. 
Это позволит более эффектив-
но контролировать время доез-
да бригад на вызовы и маршру-
тизацию тяжелых пациентов в 
специализированные больницы. 
Врачи «скорой» получат доступ 
к сведениям об аллергическом 
статусе и хронических диагно-
зах пациента.

Предусмотрен и новый ви-
ток развития санавиации в Куз-
бассе. В 1990-е из-за всеобщей 

бедности она перешла в «назем-
ный режим»: тяжелых больных 
из удаленных территорий ста-
ли доставлять в крупные мед-
центры области на автомобилях. 
Вертолетные вылеты сохрани-
лись лишь в Таштагольском рай-
оне (в прошлом году было всего 
восемь). В рамках нацпроекта 
будут определены потребность 
в данном виде помощи и источ-
ники ее финансирования, коли-
чество и местоположение верто-
летных площадок.

Экспорт  
медицинских услуг

К 2024 году объем медицин-
ских услуг, оказанных в рос-
сийских медучреждениях ино-
странным гражданам, должен 
вырасти вчетверо. Речь идет не 
об экстренной помощи трудо-
вым мигрантам, а о развитии 
медицинского туризма в нашу 
страну. Кузбасс – не Москва и 
Питер, наши индикаторы в этой 
части нацпроекта скромны: уве-
личить число пролеченных ино-
странцев с 70 до 270.

В настоящее время департа-
мент здравоохранения прово-
дит сбор и анализ данных об ино-
странцах, пролеченных в Кузбассе 
в разрезе профилей медицинской 
помощи, источников ее финанси-
рования и гражданства пациен-
тов. По итогам этой работы будет 
определена целевая аудитория и 
перечень стран для экспорта мед-
услуг. В 2019 году не менее десяти 
медорганизаций Кузбасса проду-
блируют информацию своих сай-
тов на английском языке.

Кадровый ответ
Осуществить масштабные 

преобразования в медицине ре-
гиона можно только при на-
личии квалифицированных 
кадров. Еще до утверждения 
«кадрового» регионального про-
екта в нашей области на 2019 год 
было запланировано привлечь 
из других регионов врачей дефи-
цитных специальностей. Таким 
специалистам решили выпла-
чивать «подъемные» в разме-
ре одного миллиона рублей из 
средств областного бюджета.

Индикаторы нацпроекта вы-
глядят так: к 2024 году в госу-
дарственной медицине Кузбасса 
должны работать не менее 11,6 
тыс. врачей и не менее 26,8 тыс. 
специалистов среднего звена (в 
2018-м было 9,5 тыс и 24 тыс. со-
ответственно).

В июле 2018 года по иници-
ативе тогда еще врио губерна-
тора Сергея Цивилева в Мин- 
здрав было направлено пись-
мо о необходимости увеличить 
цифры контрольного набора в 
Кемеровский государственный 
медуниверситет. В итоге объем 
заявленных квот на целевое об-
учение по программам ордина-
туры и специалитета был уве-
личен. Раньше Кузбасс подавал 
заявку на 100 квот, теперь подал 
на 279. Сколько утвердят окон-
чательно, станет ясно к июню, 
после выхода соответствующего 
приказа Минздрава.

Валентина Акимова.

В России стартовал национальный проект 
«Здравоохранение», рассчитанный на шесть 
лет. Он призван повысить доступность и каче-
ство медицины и увеличить продолжитель-
ность жизни населения. 
В Кузбассе реализация нацпроекта будет про-
ходить по семи направлениям.
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// будь в курсе

Новшества для пенсионеров

 Не все знают, что в Кемеровский об-
ластной театр кукол, например, мож-
но попасть не только на спектакль, но и 
в закулисье – в рамках экскурсионного 
проекта «Внутри и снаружи». А «Цифро-
Арбат» подскажет.

В прошлый четверг «Куз-
басс» рассказал о том, что 
принесла пенсионная рефор-
ма гражданам, официально 
отнесенным к категории 
предпенсионеров. Однако 
первый год реформы богат 
и на новшества для тех, кто 
уже вышел на заслуженный 
отдых.

С 1 января 2019 года страховая пен-
сия неработающих пенсионеров выросла 
на 7,05%. На 31 декабря прошлого года ее 
средний размер составлял в нашем реги-
оне 14133 руб. После индексации – 15129 
руб. А годовой доход среднестатистиче-
ского пенсионера вырастет на 11952 руб. 
Понятно, что индивидуальные пенсии 
у кузбассовцев будут различаться. Для 
справки: по России в целом размер сред-
ней пенсии выше, федеральные СМИ на-
зывают показатель 15,4 тыс. руб.

Другое новшество касается 5017 куз-
басских пенсионеров, отработавших в 
сельском хозяйстве не менее 30 лет, не 
работающих в настоящее время и до сих 
пор проживающих в сельской местно-
сти. С 1 января их доход вырос еще и за 
счет 25-процентной надбавки к фикси-

рованной выплате. (Эта выплата, напом-
ним, является частью страховой пенсии 
и равна в 2019 году 5334,2 руб.) То есть 
помимо ежегодной индексации к стра-
ховым пенсиям по старости неработаю-
щие пенсионеры-селяне получили 1333 
руб. «сельской» прибавки. У получателей 
страховой пенсии по инвалидности III 
группы прибавка составила 666 руб.

В Отделении ПФР по Кемеровской об-
ласти уточнили, что выплаты селянам 
производятся в беззаявительном поряд-
ке. Но если до 1 сентября 2019 г. этого не 
произойдет, пенсионер вправе самосто-
ятельно обратиться в клиентскую служ-
бу Управления ПФР с документами, под-
тверждающими стаж.

С 1 февраля на 4,3% будет проиндек-
сирован размер ежемесячной денежной 
выплаты и входящего в ее состав набо-
ра социальных услуг для федеральных 
льготников. К ним относятся инвалиды и 
участники Великой Отечественной войны, 
ветераны боевых действий, жители бло-
кадного Ленинграда, лица, подвергшиеся 
воздействию радиации, инвалиды I, II и III 
групп и т.д. В 2019 году стоимость набора 
социальных услуг составит 1121,42 руб.

С 1 апреля увеличатся социальные 
пенсии. Их, напомним, назначают на 
пять лет позже общеустановленного пен-
сионного возраста людям, которые не 
приобрели права на страховую пенсию 

по старости. Ожидается, что социальные 
пенсии поднимутся на 2,4%, но более точ-
ная информация появится позже. Сейчас 
средний размер социальной пенсии со-
ставляет в Кузбассе 10000 руб.

С 1 августа традиционно будет сделан 
перерасчет пенсий работающих пенси-
онеров. Размер «плюса» зависит от раз-
мера взносов, которые работодатель пе-
речисляет в ПФР за своих работников, 
однако в сумме прибавка составит не бо-
лее трех пенсионных баллов. Один балл в 
2019 году «стоит» 87,24 руб. То есть пен-
сии работающих пенсионеров вырастут 
максимум на 261,72 руб.

Компенсация взносов на капремонт 
для собственников жилья – еще одно 
новшество 2019 года. Ранее компенсация 
была положена только одиноко прожива-
ющим пенсионерам, а также семьям не-
работающих пенсионеров определенно-
го возраста. Если льготникам названных 
категорий было от 70 до 80 лет, им предо-
ставляли 50% скидки. Лица старше 80 лет 
освобождались от взносов полностью.

С 1 января 50-процентная компенса-
ция взносов на капремонт предоставля-
ется пенсионерам, достигшим возраста 
70 лет и проживающим с инвалидами I и 
II групп. Пенсионерам старше 80 лет, про-
живающим в семьях с инвалидами, от-
ныне положена компенсация в размере 
100%.

// к власти  
   с вопросом

Избирательная ко-
миссия Кемеровской 
области принимает 
предложения по заме-
щению вакантного ме-
ста в территориальной 
избирательной комис-
сии Междуреченско-
го городского округа в 
течение десяти дней со 
дня опубликования со-
общения. Прием пред-
ложений производится 
по адресу: г. Кемерово, 
пр. Советский, 58, каб. 
133, с 8.30 до 17.30.

Уважаемые кузбассовцы! С 
4 по 8 февраля 2019 года с 
15 до 17 часов вы можете 
обратиться к заместителям 
губернатора Кемеровской 
области, руководителям 
структурных подраз-
делений администрации 
Кемеровской области, 
исполнительных органов 
государственной власти 
Кемеровской области от-
раслевой компетенции, 
иных органов по телефонам 
«прямой линии»:
4 февраля (понедельник) – 
Степин Евгений Иванович 

– начальник департамента 
труда и занятости населения 
Кемеровской области,  
тел. (8-3842) 35-41-60.
5 февраля (вторник) – До-
гадов Валерий Анатолье-
вич – заместитель губерна-
тора Кемеровской области 
(по вопросам безопасности  
и правопорядка),  
тел. (8-3842) 36-87-09.

– Десяткин Кирилл Алек-
сандрович – начальник 
департамента жилищно-ком-
мунального и дорожного ком-
плекса Кемеровской области, 
тел. (8-3842) 58-38-41.
6 февраля (среда) – Пе-
черкина Ирина Алек-
сандровна – начальник 
департамента строительства 
Кемеровской области,  
тел. (8-3842) 58-55-45.

– Перфильев Юрий Вита-
льевич – начальник отдела 
по профилактике корруп-
ционных и иных правона-
рушений администрации 
Кемеровской области,  
тел. (8-3842) 36-33-65.
7 февраля (четверг) – 
Шамгунов Денис Ами-
рович – заместитель 
губернатора Кемеровской 
области (по экономическому 
развитию), тел. (8-3842) 
58-51-71.

– Кислицын Дмитрий 
Владимирович – Уполномо-
ченный по правам ребенка 
в Кемеровской области, тел. 
(8-3842) 34-95-96.
8 февраля (пятница) – 
Чепкасов Артур Владими-
рович – начальник департа-
мента образования и науки 
Кемеровской области, тел. 
(8-3842) 36-43-21.
Ежедневно, кроме выходных 
и праздничных дней, с 8.30 
до 17.30 работает телефон 
обращений к губернатору 
Кемеровской области –  
(8-3842) 58-41-97.

Новое мобильное приложе-
ние, созданное одним из 
операторов связи Кузбасса 
для жителей и гостей Кеме-
рова, набирает обороты. За 
полтора месяца с его помо-
щью смогли заявить о себе 
146 организаторов ярких 
событий городской жизни. 
«ЦифроАрбат» не дублирует 
различные «афиши»: здесь 
нет сведений о деятельно-
сти традиционных культур-
но-зрелищных учреждений. 
В первую очередь он про-
двигает креативных пред-
принимателей и городские 
сообщества.

В процессе создания «ЦифроАрбата» 
разработчики провели четыре встречи с 
горожанами, пытаясь лучше понять их 
запросы. Уже на первой мнения раздели-
лись. Одни участники говорили о том, что 
не видят смысла в подобном ресурсе, по-
тому что в Кемерове ничего особенного 
не происходит, а о театрах, кинотеатрах 
и музеях все знают и так. Другие возра-
жали, что каждый вечер они вынуждены 
выбирать из трех-четырех мероприятий 
самое интересное, и беспокоились, что 
знают не обо всех.

Такая полярность мнений свидетель-
ствовала: вторые были информированы 
гораздо лучше первых. Когда-то они ока-
зались вовлеченными в неформальную 
деятельность городских сообществ и, что 
называется, вошли во вкус. С первыми 
этого не случилось.

«Неформальные сообщества повыша-
ют привлекательность жизни в городе 

для людей с активной жизненной пози-
цией, – считает директор некоммерче-
ского фонда «ВСоЗнании» Марина Ли. 

– Каждое из них – не просто место для 
проведения интересного досуга. Это еще 
и площадка для общения и самореализа-
ции».

В свое время именно этот фонд соста-
вил первый реестр неформальных объе-
динений кемеровчан. Туда вошли полто-
ры сотни различных групп по интересам: 
сообщества родителей и «айтишников», 
организаторы фестивалей и музыканты, 

любители кино, театров, литературного 
чтения, иностранных языков, интеллек-
туальных игр, рисования, фотографии, 
путешествий, зимнего плавания, различ-
ных танцевальных направлений и видов 
спорта…

«Выйти» на это разнообразие обыч-
ному горожанину было непросто. Хотя 
попытки создать в интернете афиши с 
данными о «неформалах» в Кемерове, 
безусловно, предпринимались. Но афи-
ши составляли сами редактора, собирая 
информацию различными способами, 
включая мониторинг различных групп в 
соцсетях. И тут неизбежно присутство-
вал элемент вкусовщины. Спектакль теа-
тра драмы, например, редактор вносил в 
афишу безусловно. А встречу любителей 
зимнего плавания мог пропустить созна-
тельно, потому что сам он никогда не по-
нимал экстремалов.

«Прошлым летом мы провели глубин-
ные интервью с лидерами кемеровских 
сообществ и выяснили, что их развитию 
препятствуют как минимум две пробле-
мы: отсутствие постоянного простран-
ства для встреч и слабое продвижение в 
интернет-ресурсах», – соглашается ди-
ректор фонда «ВСоЗнании» Марина Ли.

С запуском «ЦифроАрбата» вторую 
проблему можно считать решенной. При-
ложение наполняется по принципу «Ави-
то»: предприниматель или лидер сообще-
ства заявляют о себе сами, а модераторы 
следят лишь за тем, чтобы информацион-
ный контент не нарушал действующего 
законодательства.

За полтора месяца работы приложе-
ния заявить о себе смогли уже 146 орга-
низаторов различных городских собы-
тий. Их список продолжает расти. А у 
кемеровчан расширяются возможности 
для проведения необычного досуга. Ска-
чать и установить приложение на мо-
бильное устройство можно бесплатно в 
«Google Play» и «App Store».

Валентина Акимова.

«ЦифроАрбат» вам в помощь!





8 (26745)   //  Четверг, 31 января 2019 9кузбасский хронограф

Материалы полосы подготовила   
Оксана Сохарева.

// к 300-летию Кузбасса

Легенды «Северной»

 Слева направо: А. Булгаков, Б. Язовский и Ю. Гусевский. Фото Сергея Гавриленко.

Исполнилось 80 лет знаменитой кемеровской шахте «Северная».  
Ветераны предприятия во вторник встретились в ДК шахтеров,  
чтобы отметить юбилей

Бои за уголь и за Родину
Знаменита эта шахта была своими геро-

ями и трудовыми победами. Заложили ее в 
1934 году, а в 1939-м запустили в эксплуата-
цию – с проектной мощностью 1,2 миллио-
на тонн угля в год.

«Северная» была одной из самых круп-
ных шахт в Кузбассе, – рассказывает Борис 
Сергеевич Язовский, председатель Сове-
та ветеранов закрытой шахты «Северная» 
Ордена Отечественной войны I степени. – 
Единственной в Кузбассе, шахте был при-
своен этот орден». Отметим, нашу «Север-
ную» наградили за поставку коксующихся 
углей для оборонной промышленности.

«Это одна из передовых шахт, которая 
строилась по передовым технологиям, она 
давала кокс для выплавки броневой ста-
ли для нашего КМК, – напомнил Виктор 
Алексеевич Демидов, председатель совета 
ветеранов угольной промышленности го-
рода Кемерово. – С этой броневой стали от-
ливались танки Т-34, которые помогали ко-
вать победу над фашизмом».

Во время Великой Отечественной  
войны трудовыми подвигами прослави-
лась бригада Егора Афанасьевича Бурлова, 
в 1948 году ему первому на Кемеровском 
руднике было присвоено звание Героя Со-
циалистического труда (в январе 2015-го 
исполнилось 100 лет со дня рождения это-
го замечательного передовика).

Впрочем, кемеровские шахтеры шли в 
бой не только под землей. Более двухсот 
посланцев «Северной» погибли на фронтах 
Великой Отечественной войны, 507 чело-
век были награждены боевыми орденами 
и медалями. В их числе и знаменитый бри-
гадир проходчиков, Герой Социалистиче-
ского труда Анатолий Дмитриевич Раки-
тянский – его именем даже названа улица 
в Рудничном районе Кемерова.

Встреча как праздник
В списке трудовых героев шахты много 

славных имен. Так, проходческая бригада 
Анатолия Ивановича Булгакова устано-

вила рекорд Кузбасса по проходке горных 
выработок. «Впервые на шахте внедрялась 
механизация, и он осваивал горнопроход-
ческий комбайн. За свой труд был отмечен 
наградами, он – полный кавалер орденов 
«Трудовая слава», что приравнивается к 
Герою Соцструда, – рассказывает об Ана-
толии Ивановиче председатель Совета ве-
теранов шахты. – Рядом с ним не менее 
знаменитый бригадир – Юрий Иванович 
Гусевский, лауреат премии Кузбасса».

«Сегодня собралось много наших за-
служенных шахтеров. И у каждого встре-
ча – как праздник. Потому что дружба 
шахтерская, которая была в процессе ра-
боты, завоевана трудом, она очень креп-
кая, очень надежная и долговечная», – от-
мечает Борис Язовский.

«Мы счастливы уже хотя бы тем, что до-
жили до этого времени. Нам ведь уже по 
80 исполнится, – поясняет Юрий Гусев-
ский. – А нас вместе многое связывает».

Любопытно, к примеру, что одинако-
вые отчества не только у них с Анатолием 
Булгаковым, но и у их жен. Да и дни рож-
дения у шахтеров идут подряд, один за 
другим... 

Ветераны труда, несмотря на солидный 

возраст, выглядят по-боевому. И на во-
прос, в чем же секрет шахтерской молодо-
сти, отвечают просто: «Надо больше рабо-
тать».

Им самим пришлось пройти через мно-
гое – ведь раньше было много тяжелого 
ручного труда, который сегодня механи-
зирован. Они еще застали то время, ког-
да на шахте работали лошади. «При нас их 
выводили», – вспоминают шахтеры. От-
метим, что в 1973 году последнюю лошадь 
из забоя в Кузбассе вывели именно с «Се-
верной».

Тесно связал свою жизнь с шахтой еще 
один почетный гость юбилейного празд-
ника – Геннадий Иванович Трошков. «На-
чал проходчиком, – рассказывает он. – 
Потом вся «лестница» – до руководителя. 
Около пяти лет был главным инженером 
и десять с небольшим – директором». Это 
были годы с 1985-го по 1995-й. Геннадий 
Иванович признается, что ему особенно 
«повезло»: весь период «в перестройке, за-
бастовках». «Такие встречи очень важны. 
Бывших шахтеров не бывает, шахтер – это, 
по сути, воин. Постоянно в напряжении 
находились, в опасности. Это не забыва-
ется», – подчеркивает Геннадий Трошков.

Пришел на встречу и представитель 
прославленной шахтовой династии – Вла-
димир Чурляев. Его отец и четверо бра-
тьев – все трудились на «Северной». «На 
шахте я 19 с половиной лет под землей 
провел, у нас стажу общего 132 года на 
всех, – гордится Владимир Кузьмич. – 
Для меня очень важно общение, я пришел 
сюда вспомнить молодость, вспомнить 
людей, дай Бог им здоровья».

В 1997-м шахту закрыли. Но сегодня 
живы ветераны. И, значит, память жива. 
Весь юбилейный год активисты ветеран-
ского движения намерены проводить раз-
ные мероприятия – впрочем, как и всегда.

На встрече в ДК шахтеров «юбиляров» 
поздравил глава города Илья Середюк. Он 
отметил, что шахтерское братство, вза-
имовыручка объединяют шахтеров «Се-
верной» и по сей день. И пожелал при-
сутствующим здоровья, долголетия и 
уверенности в завтрашнем дне.

«Исторические даты важны не только 
для ветеранов – свидетелей событий, но 
и для горожан, для области, особенно в 
рамках подготовки к 300-летию Кузбасса. 
Важно это и для членов семей шахтеров, – 
отметила Нина Неворотова, председатель 
Кемеровского областного совета ветера-
нов. – Это такая неразрывная цепь межпо-
коленческих связей».

// юбилейная    
   хроника

«ТЕБЕ, КУЗБАСС, 
ПОСВЯЩАЕТСЯ!»
ТАК НАЗВАН НОВЫЙ 
ПРОЕКТ «КУЗБАССКИ-
НО», КОТОРЫЙ РЕАЛИ-
ЗУЕТСЯ К 300-ЛЕТИЮ 
КУЗБАССА.
Всех желающих приглаша-
ют стать участниками съемок 
юбилейного видеофильма – 
записать поздравление для 
региона. В проекте четыре 
номинации: «Мы – будущее 
Кузбасса» (детская номина-
ция), «Кузбасс – моя семья», 
«Кузбасс – это класс», «Куль-
тура – богатство Кузбасса».
С февраля по март будут 
приниматься заявки от лю-
дей и коллективов, с апре-
ля по июль пройдут съемки, 
график которых составят 
специалисты «Кузбасскино», 
а с сентября по октябрь за 
лучшие ролики уже можно 
будет проголосовать в ин-
тернете. После этого из са-
мых понравившихся кадров 
и создадут юбилейный ви- 
деофильм, который пока-
жут в кинотеатрах области в 
2020-2021 годах.

ПОЛЁТ  
ВДОХНОВЕНИЯ 
ЗАМЕТЯТ!
26 ФЕВРАЛЯ В НОВОКУЗ-
НЕЦКЕ СОСТОИТСЯ VIII 
РЕГИОНАЛЬНЫЙ ФЕСТИ-
ВАЛЬ-КОНКУРС ПОЭЗИИ 
«КУЗБАССКИЙ ЗИМОРО-
ДОК».
Традиционно этот фести-
валь проводится в послед-
ние дни зимнего месяца 
в Центральной городской 
библиотеке имени Н.В. 
Гоголя. Нынешнее меро-
приятие будет посвящено 
300-летию Кузбасса и Году 
театра. Конкурс пройдет в 
рамках городского проекта 
«Родина Кузбасс: 300 лет в 
истории России», который 
является частью региональ-
ного празднования 300-ле-
тия образования Кузбасса. 
Цель конкурса – выявление 
талантливых поэтов Куз-
басса (в том числе открытие 
перспективной молодежи), 
содействие объединению 
творческих клубов, созда-
ние условий для творче-
ского роста и известности 
авторов.
Фестиваль-конкурс прово-
дится по инициативе Ново-
кузнецкого отделения «Со-
юза кузбасских писателей». 
Состязаться будут как опыт-
ные, так и начинающие сти-
хотворцы из разных городов 
региона. Участниками кон-
курса могут стать все жители 
Кемеровской области, кому 
уже исполнилось 18 лет. В 
каждой из шести номинаций 
конкурса учреждаются по 
три премии. Как сообщили в 
библиотеке, заявки на уча-
стие принимаются до  
15 февраля.

 Ветеранам есть о чем вспомнить…
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// не пропустите

// будем здоровы

Тики у детей

И вам не болеть!
2 февраля в 12.00 в кемеровском театре-студии 

Дмитрия Полякова – «Весёлые истории доктора Ви-
таминкина» (0+).

В этом спектакле-калейдоскопе юные зрители увидят 
неунывающего доктора и других персонажей, для каж-
дого из которых у Витаминкина найдется своя необык-
новенная лечебно-поучительная история.

Бронирование билетов по тел. 633-123, 8-913-285-
6949.

Балаган тут развели
2 и 3 февраля в 13.00 в Кемеровском областном 

театре кукол им. Гайдара – спектакль «По щучьему 
велению». Его рекомендуют для детей от 5 лет.

Знаменитая русская народная сказка на сцене теа-
тра превратится в настоящее балаганное представление. 
Скоморохи расскажут историю о волшебной Щуке, до-
бродушном Емеле и о том, как он поможет Царевне Не-
смеяне всё-таки улыбнуться.

Экспонаты, проливающие свет
В новокузнецком музее-заповеднке «Кузнецкая 

крепость» открылась выставка «От светца до све-
тильника». 

Экспонаты – просто огонь! Например, светцы, в кото-
рые вставлялись лучины четыре века назад. Большин-
ство из них найдено при раскопках. Есть на выставке и 
любопытные подсвечники XIX века, и керосиновые лам-
пы – настольные, подвесные, и даже железнодорожные 
фонари. Все экспонаты из собрания музея. Многие – по-
дарены горожанами. Выставка будет работать в Обер-
офицерском доме до 15 февраля.

Танки в городе, и это здорово
В новокузнецком «Дворце строителей» – выстав-

ка масштабных копий-моделей «Легион».
Сейчас здесь всё оккупировали танки, самолеты, зе-

нитные орудия. Но эти сто экспонатов – вполне себе 
мирные. Про каждую модель желающим расскажут не-
мало интересного. А еще на выставке можно будет узнать 
про сам «Легион» – единственный клуб стендового мо-
делизма в Кузбассе.

С верой в чудо
В юргинском Музее детского изобразительно-

го искусства народов Сибири и Дальнего Востока 
работает выставка кукол Надежды Алехиной и ее 
учеников.

Уже много лет кемеровчанка Надежда Алехина рабо-
тает над созданием авторской художественной куклы, 

макетов зданий и соборов. В качестве материала исполь-
зуется папье-маше, FIMO, текстиль.

Эта выставка предназначена не только для юного 
зрителя, но и для тех, кто давно вырос из «кукольного» 
возраста. Посещение экспозиции подарит детям множе-
ство новых впечатлений, а их родителям вернет ощуще-
ние переживаемого чуда.

«Друзья наши меньшие» 
– выставка с таким названием работает в эти дни 

в Новокузнецке, во дворце имени Маяковского.
Мохнатые лапы, пушистые хвосты и грустные глаза – 

в экспозиции представлены работы 15 художников объ-
единения «Сибирские просторы». Родители, будьте осто-
рожны! Поход на эту выставку вместе с детьми вполне 
может закончиться для вас покупкой щенка или котенка!

– Ольга Борисовна, разбе-
ремся сначала с самим поня-
тием. Что такое тики?

– Тики – это непроизвольные 
повторяющиеся движения, по-
явление которых ребенок не мо-
жет контролировать. Зачастую 
это подергивания верхней части 
тела. Частое моргание, шмыга-
нье носом, покашливание, выпу-
чивание глаз, скрежет зубами и 
так далее.

– Когда они чаще всего про-
являются?

– В незнакомой обстанов-
ке, при просмотре телевизора, 
играх в компьютер, при обще-
нии с чужими людьми. Появля-
ются впервые зачастую после 
посещения кинотеатра. Дебют 
возникновения тиков приходит-
ся на возраст трех-семи лет, до 
двенадцати-тринадцати лет те-
чение волнообразное (то совсем 
проходят, то появляются вновь), 
особенно после эмоций. Вооб-
ще, пики данных состояний при-
ходятся на переходной возраст, 
когда идет борьба за самосто-
ятельность. Причем мальчики 
сложнее переносят данное забо-
левание и чаще девочек.

– Тики бывают разные. Есть 
какая-то классификация?

– Конечно. Немного подроб-
нее о каждом.

1. Вокальные тики – непро-
извольные звуковые действия, 
производимые ребенком. Это 
покашливание, вскрики, кхыка-
ния.

2. Лицевые – затрагивают 
мышцы лица. Выпучивание глаз, 
подергивание бровей, частое 
моргание, наморщивание лица.

3. Ритуальные – выполнение 
определенных действий, кото-
рые ребенок должен выполнить. 
Ходьба по кругу, подсчет плиток 
при хождении, закручивание во-
лос.

4. Моторные – подергивание 
конечностей.

5. Смешанные – это вышепе-
речисленные тики, которые мо-

гут проявляться одновременно.
– Почему возникает нерв-

ный тик?
– Это нарушение взаимодей-

ствия между системой тормо-
жения и возбуждения в нервной 
системе. Либо на фоне незрело-
сти головного мозга у недоно-
шенных детей, либо вследствие 
осложненных родов, перенесен-
ной гипоксии головного мозга 
и так далее. На самом деле при-
чин возникновения тиков очень 
много, и разобраться в этом ро-
дителям поможет только невро-
лог. 

– Что может спровоциро-
вать возникновение тиков?

– Один из факторов – нерв-
ное перенапряжение. Оно мо-
жет быть связано с нагрузками в 

школе, переездом в другой город, 
конфликтами в семье, нехваткой 
внимания родителей, детскими 
страхами, напряженными отно-
шениями с учительницей, ожи-
данием появления нового члена 
семьи и многим другим.

– Что же делать? 
– В первую очередь – неза-

медлительно записаться на 
прием к детскому неврологу. И 
пересмотреть режим дня свое-
го ребенка, а также возможные 
психотравмирующие факто-
ры. Потому как данное явление 
не уйдет, если остается прово-
цирующий фактор. Посетить 
психолога. Он поможет понять 
скрытую причину, которая бес-
покоит ребенка, и ознакомит 
родителей с необходимым пове-
дением. Психолог нужен ребен-
ку и для повышения самооцен-
ки, вселения ему уверенности в 
себе. А еще лучше пройти курс 
семейной психотерапии. В его 
процессе можно выявить ошиб-
ки родителей в воспитании, 

обиды ребенка на взрослых, не-
гативное отношение к брату или 
сестре. При правильном подхо-
де все эти проблемы с легко-
стью решаются.

Невролог проверит уровень 
развития ребенка и его нервную 
систему, поскольку тики могут 
вызываться нарушениями в ра-
боте нервной системы. Врач мо-
жет назначить медикаментоз-
ную терапию, физиопроцедуры, 
направит на обследования и 
консультации других специали-
стов. Главное в борьбе с тиками 

– это своевременная помощь спе-
циалиста, адекватно подобран-
ная медикаментозная терапия 
и строгое соблюдение лечебно-
охранительного режима. Кроме 
того, нужно соблюдать режим 
сна и отдыха. И исключить пол-
ностью, до уменьшения симпто-
матики, компьютер, телевизор, 
снизить физические нагрузки. 
По возможности исключить во-
обще все психотравмирующие 
факторы.

В наше время, когда основную часть своего свободного времени ре-
бенок проводит со сложной электронной техникой, критически воз-
рос процент заболеваний, связанных с нервной системой. Среди них 
– нервные тики. О них говорим сегодня со специалистом – неврологом 
Ольгой Егеревой, заведующей отделением реабилитации «Золотая 
Рыбка» Областной детской клинической больницы.

родителям на заметку
Диагностика тиков не представляет сложности. Многие люди 
без медицинского образования заметят их наличие. Другой во-
прос, нуждается ли ребенок в дополнительном обследовании, 
потому что причиной тиков могут быть и серьезные заболева-
ния головного мозга. В некоторых случаях ребенку необходимо 
провести электроэнцефалографию (ЭЭГ) и даже магнитно-резо-
нансную томографию (МРТ) головного мозга. Однако чаще всего 
бывает достаточно осмотра невролога.
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// хоккей с мячом

На первых ролях
 // спринт-новости

 Китькову - 60 лет. Поздравляем!

Дуэт тренеров и шесть игроков из Кузбасса –  
победители юниорского первенства планеты

 // табло
Первенство мира среди юниоров не 
старше 19 лет
Красноярск, 25-27 января
25 января. Россия – Норвегия – 8:1. Шве-
ция – Казахстан – 21:0. Норвегия – Финлян-
дия – 2:5. Россия – Швеция – 0:3. Казахстан 

– Финляндия – 0:11. 26 января. Норвегия 
– Казахстан – 12:0. Финляндия – Россия – 2:4. 
Швеция – Норвегия – 7:0. Казахстан – Рос-
сия – 0:12. Финляндия – Швеция – 1:9.  
27 января. Полуфиналы. Швеция – Норве-
гия -4:1. Россия – Финляндия – 3:1. Матч за 
третье место. Норвегия – Финляндия – 1:4. 
Финал. Швеция – Россия – 1:2.

ПАМЯТИ ТРЕНЕРА
В Таштаголе установили 
мемориальную доску 
памяти основоположни-
ка сноуборда в Кузбассе, 
заслуженного трене-
ра России Владимира 
Викторовича Фоминых 
(1952–2015).

Мемориальная доска по-
явилась на здании спортивной 
школы у подножия горы 
Туманной во время проведе-
ния очередного этапа Кубка 
страны. Памятный знак открыл 
ученик Фоминых – победитель 
этапа Кубка мира в параллель-
ном слаломе, участник двух 
Олимпиад Станислав Детков.

Владимир Фоминых рабо-
тал тренером сноубордистов в 
Таштаголе в 1994–2012 годах 
и подготовил плеяду знаме-
нитых райдеров, в том числе 
первых российских чемпионов 
мира в параллельных дисци-
плинах – Екатерину Тудегеше-
ву и Андрея Соболева.

ХОККЕЙ  
С ШАЙБОЙ
Сегодня новокузнецкий 
«Металлург» в очеред-
ном туре чемпионата 
Высшей хоккейной лиги 
принимает казанский 
«Барс».

Коллектив главного 
тренера Дмитрия Пархоменко 
проведёт предпоследний в 
«регулярке» матч на своём 
льду. В предыдущих встречах 
домашней сессии «сталевары» 
уступили в овертайме ЦСК ВВС 
из Самары (4:5), взяли верх 
над тольяттинской «Ладой» 
(6:2) и проиграли пензенскому 
«Дизелю»(1:5).

В таблице чемпионата ВХЛ 
«Металлург» занимает десятое 
место, набрав 61 очко в 49 
матчах (разница заброшен-
ных и пропущенный шайб: 
155-127). От восьмой строчки, 
гарантирующей преимущество 
своего поля в стартовом ра-
унде плей-офф, новокузнечан 
отделяет всего одно очко.

МИНИ-ФУТБОЛ
Кемеровская команда 
«Корпорация «АСИ» 
уверенно лидирует в 
высшей лиге первенства 
России (конференция 
«Восток»).

Первые в новом году 
матчи кемеровчане сыграли 
25–27 января в Новосибирске, 
где одержали три победы. 
Подопечные главного тренера 
Алексея Кудлая переиграли 
сургутский «Факел» (3:1), раз-
громили «ДЮСШ-Ямал» из Но-
вого Уренгоя (10:1) и одолели 
еще одну сургутскую команду 

– «Нефтяник-БЛиК-Д» (3:2). 
Лучшим нападающим тура 
признан кемеровчанин Нико-
лай Ускоев.

«Корпорация «АСИ», 
заработав в 16 матчах 43 
очка (разница мячей: 86-41), 
на семь баллов опережает 
вторую команду «Востока». 
Новокузнецкий «СибТранзит» 
замыкает топ-квинтет, имея в 
активе 30 очков (55-46).

Андрей Тарков.

Как уже сообщала наша газета, сборная 
России выиграла в Красноярске первенство 
мира среди хоккеистов не старше 19 лет. В «зо-
лотом» матче отечественная дружина одолела 
шведских сверстников – 2:1 (2:0).

Тренерский штаб отечественной дружи-
ны возглавлял наставник кемеровской «мо-
лодёжки» Владимир Китьков, отметивший 
вчера 60-летний юбилей, его помощники – 
Роман Юнусов (Красноярск) и Алексей Кить-
ков, сын главкома россиян, рулевой «Кузбас-
са» в суперлиге русского хоккея.

После финального свистка Китьков-стар-
ший рванул с тренерской скамейки вдоль 
бровки нового Дворца спорта «Енисей», об-
менялся рукопожатиями со шведскими кол-
легами, потом выскочил на лёд и энергично 
взмахнул руками, призывая трибуны разде-
лить радость победы. Болельщики, запол-
нившие пятитысячный стадион, искупали 
в овациях Владимира Владимировича и его 
подопечных.

Новоиспеченные чемпионы, сделав круг 
почёта, несколько раз подбросили наставни-
ка в воздух и во время фотосессии скандиро-
вали что есть мочи: «Россия! Россия! Россия!».

В это время шведские юниоры с грустны-
ми лицами катались по полю, кто-то, уронив 
голову на лёд, даже плакал, переживая горечь 
поражения. Должно быть, особенно обидно-
го для скандинавов, учитывая, что на группо-
вой стадии они превзошли россиян (3:0). Но, 
как говорится, игра на игру не приходится.

Три пенальти  
не спасли «Тре крунур»

Решающий матч (два тайма по 30 минут) 
выдался бескомпромиссно-жёстким – с оби-
лием единоборств на всех участках поля.

В дебюте встречи россияне непрерывно 
штурмовали ворота скандинавов и на тре-
тьей минуте реализовали первый же угло-
вой: отличился кемеровчанин Артём Азаров. 
И второй корнер в исполнении хозяев закон-
чился взятием ворот после удара новосибир-
ца Валентина Голубятникова. В обоих го-
левых эпизодах отлично накатил мяч с угла 
поля красноярец Михаил Оськин.

Шведы, понятно, отнюдь и не думали ка-
питулировать и, вернувшись в игру, зарабо-
тали пенальти. Однако первоуралец Никита 
Топоров в блестящем стиле парировал удар 
Никласа Видмана.

После перерыва в обоюдоострой игре 
скандинавы сократили разрыв в счёте до 
минимума: незадачливый пенальтист Вид-
ман изменил направление мяча, подставив 
клюшку после флангового прострела.

Потом скандинавская бригада арбитров 
во главе с норвежцем Фёрде усмотрела еще 
два нарушения в штрафной площади россиян. 
Один удар с «точки» отразил Топоров, а в тре-
тьей попытке шведов Оскар Вест (сын много-
летнего капитана национальной сборной) и 
вовсе пробил мимо ворот.

Что ж, везет тому, кто везёт. Российские 
юниоры проявили предельную самоотдачу, 
показали чемпионский характер и заслужен-
но победили.

В составе чемпионов – шесть кемеровчан: 
Артём Репях (капитан команды), Илья Бон-
дин, Яков Коленко, Игорь Котляренко и Ан-
дрей Хроменков. В школьные годы все они 
выступали за «Кузбасс-2000», не знавший 
под руководством Китькова-старшего пора-
жений в своей возрастной группе. В финаль-
ном матче кемеровчане вышли на лёд с пер-
вой минуты. Массажист команды – тоже наш 
земляк Евгений Старцев.

Российские юниоры первенствовали на 

третьем мировом форуме кряду, и во всех 
«золотых» турнирах весомый вклад в победу 
внесли кузбассовцы.

Пятикратный!
Капитан отечественной дружины Артём 

Репях покорил рекордную вершину, зарабо-
тав пять золотых медалей юношеских (2014, 
2016, 2017 г.) и юниорских (2018, 2019 г.) пер-
венств мира.

На трёх (!) турнирах Артём Репях играл с 
партнёрами на год старше, не затерялся сре-
ди них и внёс свой вклад в чемпионские ре-
зультаты.

А будучи капитаном и вовсе солировал, 
как, к примеру, в полуфинальном матче пер-
венства мира в Красноярске, когда россияне 
обыграли сверстников из Финляндии – 3:1. 
Артём Репях сделал дубль и при этом забил, 
пожалуй, самый красивый гол турнира, от-
правив «лётный» мяч в дальнюю «девятку». 
Судьи поначалу даже не заметили стреми-
тельного полёта мяча и не сразу зафикси-
ровали взятие ворот. Но на видеоповторе в 
деталях виден виртуозный и точный удар ка-
питана россиян. Внук бывшего игрока кеме-
ровской команды мастеров, а ныне тренера 
«Кузбасса-2» Дмитрия Иосифовича Репяха 
достойно продолжает хоккейную династию.

Напомним: Артём Репях – автор само-
го «молодого» (в 15 лет!) гола кемеровского 

«Кузбасса» в чемпионатах страны. Знамена-
тельное событие произошло 14 января 2016 
года на 52-й минуте домашнего матча кеме-
ровчан с кировской «Родиной» (10:5). Репях, 
как и его ровесники, – из нового чемпионско-
го поколения воспитанников кемеровской 
школы русского хоккея.

…Юниорский чемпионат – одиннадцатый 
тестовый турнир накануне Всемирной зим-
ней универсиады-2019 в Красноярске (2–12 
марта). В программу соревнований впервые 
включили хоккей с мячом, и наверняка в 
марте на арене «Енисей» сыграют и участни-
ки январского первенства планеты.

Вадим Антонов.

СОСТАВ СБОРНОЙ РОССИИ:

Вратари – Никита Топоров («СКА-
Свердловск», Екатеринбург), Никита Попов 
(«Енисей», Красноярск); полевые игро-
ки – Артём Репях (капитан команды), Ар-
тём Азаров, Илья Бондин, Игорь Котля-
ренко, Яков Коленко, Андрей Хроменков 
(все – «Кузбасс», Кемерово), Михаил Ось-
кин, Егор Щетинин (оба – «Енисей»), Ники-
та Кочетов, Роман Ледянкин (оба – «Старт», 
Нижний Новгород), Дмитрий Аникин, Сер-
гей Скопинцев (оба – «СКА-Нефтяник», 
Хабаровск), Валентин Голубятников («Сиб-
сельмаш», Новосибирск), Роман Дарков-
ский («Динамо-Москва»).

 Кузбасские хоккеисты, чемпионы мира-2019 среди юниоров (слева направо):  
Игорь Котляренко, Яков Коленко, Артём Репях, Илья Бондин, Андрей Хроменков. 
Остался за кадром Артём Азаров.
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Ведущий «Правового поля»   
Дмитрий Толковцев. 

// акция

    // КОММЕНТАРИИ

Круглосуточно.  
Без обеда и выходных

Полицейские Кемеровской 
области продолжают активно 
взаимодействовать с кузбассов-
цами в вопросах обеспечения 
безопасности дорожного движе-
ния, а также выявления и пред-
упреждения правонарушений. 
Одной из таких форм сотрудни-
чества стала акция «Мобильный 
патруль», которая реализуется 
отделом информации и обще-
ственных связей ГУ МВД России 
по Кемеровской области с 2010 
года. Этот проект дает возмож-
ность людям, ставшим свидете-
лями правонарушений, зафик-
сировать увиденное на фото-, 
видеокамеру или мобильный те-
лефон и в любое удобное время 
выложить эти кадры на «Право-
охранительном портале Кузбас-
са» (www.zakon-kuzbass.ru).

Всего за годы существования 
проекта «Мобильный патруль» 
от граждан поступило около че-
тырех тысяч тревожных сигна-
лов, причем более четверти из 
них – только за минувший год! 
Благодаря неравнодушию куз-
бассовцев к административной 
ответственности за различные 
нарушения Правил дорожно-
го движения было привлечено 
свыше полутора тысяч физиче-
ских и юридических лиц!

Уже есть показательные слу-
чаи и в наступившем году. Так, 
например, в Кемерове благодаря 
участнику проекта был устранен 
недостаток улично-дорожной 
сети, из-за которого водители 
были вынуждены непреднаме-
ренно нарушать Правила дорож-
ного движения. Оказалось, что 
в столице Кузбасса на пересе-
чении проспекта Ленина и ули-
цы Терешковой снежная куча, не 
убранная коммунальщиками с 
середины дороги, мешает води-

телям разъезжаться: «рукотвор-
ный» сугроб находился прямо 
на крайней левой полосе движе-
ния! Соответственно, все автомо-
билисты, которым необходимо 
повернуть налево или развер-
нуться, вынуждены были либо 
нарушать правила и объезжать 
его по встречной полосе, либо 
вклиниваться в правый ряд, про-
воцируя заторы. Особенно обо-
стрялась ситуация на этом участ-
ке в утренние и вечерние часы 
пик, когда загруженность пере-
крестка была максимальной.

В результате проверки сиг-
нала кемеровчанина сотрудни-
ки ГИБДД усмотрели признаки 
нарушения в содержании улич-
но-дорожной сети, которое за-
ключалось в бездействии дорож-
но-коммунальной службы. По 
данному факту сотрудники Гос-
автоинспекции возбудили в от-
ношении владельца дорог (ад-
министрации города Кемерово) 
дело об административном пра-
вонарушении. Говоря точным 
юридическим языком – за «несо-
блюдение требований по обеспе-
чению безопасности дорожного 
движения при строительстве, ре-
конструкции, ремонте и содер-
жании дорог, железнодорожных 
переездов или других дорожных 
сооружений» (это часть 1 статьи 
12.34 Кодекса об администра-
тивных правонарушениях РФ – 
КоАП РФ). В качестве наказания 
за такое нарушение для юриди-
ческих лиц предусмотрен адми-
нистративный штраф в размере 
до 300 тысяч рублей. Кроме того, 
полицейские выписали предпи-
сание на устранение указанного 
недостатка. Лишь после этого на 
перекрестке появилась спецтех-
ника и дорожники вывезли снег с 
проезжей части…

– Примечательно, что осенью 
2017 года обращение участни-
ка «Мобильного патруля» о не-
удобном пешеходном переходе 
на этом же перекрестке стало по-
водом для изменения дорожной 
разметки, – уточнили в пресс-
службе ГУ МВД России по Кеме-
ровской области.

А в жилом районе Лесная По-
ляна областного центра по мате-
риалам «Мобильного патруля» 
полицейские привлекли к от-
ветственности водителя за пар-
ковку под запрещающим знаком. 
Один из участников акции при-
слал на «Правоохранительный 
портал Кузбасса» видео нару-
шения Правил дорожного дви-
жения водителем автомобиля 
«Хонда», который оставил свою 
иномарку на проспекте Михай-
лова в зоне действия дорожно-
го знака «Остановка запрещена», 
установленного рядом с мест-
ной школой. Когда при проверке 

этот факт подтвердился, поли-
цейские составили в отношении 
нарушителя административный 
протокол – за «несоблюдение 
требований, предписанных до-
рожными знаками или размет-
кой проезжей части дороги, за-
прещающими остановку или 
стоянку транспортных средств» 
(это часть 4 статьи 12.16 КоАП 
РФ). В качестве наказания на-
рушителю был назначен адми-
нистративный штраф в размере 
1500 рублей…

Через газету «Кузбасс» поли-
цейские выражают благодар-
ность всем участникам акции 
«Мобильный патруль» – за ак-
тивную гражданскую позицию 
и помощь в поддержании пра-
вопорядка. И надеются на даль-
нейшее плодотворное сотрудни-
чество. Ведь реализация этого 
проекта показала, что помочь 
сделать Кузбасс безопаснее дей-
ствительно может каждый.

– в таком режиме уже девятый год подряд  
в Кузбассе работает проект «Мобильный  
патруль». Стать его участником и попытаться 
сделать мир вокруг нас лучше и безопаснее 
может каждый – было бы желание

    // на заметку

КАДРОВАЯ  
ПОЛИТИКА
Принять участие в акции 
«Мобильный патруль» мо-
жет любой человек, став-
ший случайным свиде-
телем преступления или 
правонарушения и име-
ющий желание восста-
новить справедливость. 
Для этого достаточно в 
любое удобное время от-
править свои фото- или 
видеоматериалы в раз-
дел «Мобильный патруль» 
на «Правоохранительном 
портале Кузбасса» (www.
zakon-kuzbass.ru).
В сообщении о проис-
шествии необходимо де-
тально описать суть про-
исходящего. Кроме того, 
следует обязательно ука-
зать точное место (город, 
адрес), дату и время про-
исшествия. А на кадрах 
должна быть видна узна-
ваемая местность с объ-
ектом съемки в кадре.
Прилагаемые фото- и ви-
деоматериалы должны 
как можно точнее указы-
вать на участников проис-
шествия. Например, если 
в нем принимает участие 
транспортное средство, то 
обязательно должны быть 
читаемы автомобильные 
номера.
Важно также помнить, 
что с момента зафиксиро-
ванного правонарушения 
должно пройти не более 
одного месяца, и что при-
сылаемые сообщения 
должны входить в компе-
тенцию органов внутрен-
них дел.
По каждому сообщению 
сотрудники полиции про-
водят проверку. Резуль-
таты этой работы публи-
куются на сайте в виде 
официальных ответов.
Авторы наиболее инте-
ресных сигналов поощ-
ряются специальным при-
зом от Общественного со-
вета при ГУ МВД России 
по Кемеровской области 

– видеорегистратором.

ИГОРЬ СИТДИКОВ, начальник отдела информации и общественных связей 
Главного управления МВД России по Кемеровской области, полковник  
внутренней службы, автор проекта «Мобильный патруль»:

– Главная задача проекта заключается в том, чтобы каждый автолю-
битель осознавал, что в любой момент его противоправные действия 
могут быть зафиксированы участниками «Мобильного патруля» и све-
дения переданы в правоохранительные органы. В конечном итоге это 
дисциплинирует водителей и способствует снижению количества не 
только нарушителей, но и дорожно-транспортных происшествий.

ДМИТРИЙ ОСИПОВ, заместитель председателя Общественного совета  
при ГУ МВД России по Кемеровской области:

– Проект «Мобильный патруль» успешно работает в Кузбассе почти де-
вять лет, за это время к ответственности привлечены сотни правона-
рушителей. Участники акции доказали, что они вносят существенный 
вклад в безопасность на дорогах Кузбасса.

 Такая неубранная с проезжей части куча снега может 
обойтись владельцу дорог в кругленькую сумму.  
Фото из материалов полицейской проверки.

 Видео, присланное участником «Мобильного патруля», 
помогло привлечь водителя к ответственности за парковку под 
запрещающим знаком у школы. Фото из материалов проверки.

 Снежная куча, оставленная дорожниками на оживленном 
перекрестке, мешала водителям разъезжаться и даже заставляла их 
нарушать правила. Фото из материалов проверки.
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// цветоводство // коротко о важном

Прелестница клеома
Многие любители цветов отдают 

предпочтение многолетникам: мол, 
они и наряднее, и возни с ними мень-
ше. К летникам же относятся насторо-
женно, поскольку большую их часть в 
нашем регионе надо выращивать че-
рез рассаду, а это и долго, и хлопотно. 
Те, кто может себе это позволить, чаще 
всего весной покупают рассаду лет-
ников. Но предлагаемый ассортимент 
хоть и значителен, охватывает толь-
ко привычные цветы – астры, циннии, 
портулак, однолетние георгины, хри-
зантемы и так далее. А вот что-либо 
более экзотичное на рынках вряд ли 
разыщешь, поскольку продавцы ста-
раются не рисковать, делают ставку на 
привычный спрос.

Клеома семейства каперсовых у 
себя на родине, Южной Америке, пред-
ставляет собой однолетний кустарник 
с древеснеющими к концу сезона по-
бегами. У нас растение выращивают в 
однолетней культуре, потому кустар-
ником его можно назвать весьма ус-
ловно. Тем не менее он образует высо-
кий побег с боковыми ответвлениями, 
на конце которых распускаются нео-
бычные бутоны, собранные в соцветия. 
Диаметр кисти может доходить до 20 
см, а венчик одного цветка – до 3 см. 
Цветков на цветоносе одновременно 
распускается так много, что каждая от-
дельная веточка может заменить собой 
букет.

Расцветка венчика цветка весьма 
разнообразна – от снежно-белого до 

насыщенно-фиолетового. Встречают-
ся сорта с цветками двух оттенков в од-
ном соцветии.

Семена рекомендуется высевать в 
феврале-марте, но лучше с этим делом 
не затягивать – раньше посеешь, рань-
ше получишь цветение. Сев проводят в 
небольшие, но достаточно глубокие, не 
менее 10 см, емкости. Пикируют рас-
саду в отдельные стаканчики, когда 
образуется два настоящих листика. В 
этих стаканчиках держат до высадки в 
грунт, то есть когда минуют заморозки. 
Хотя клеома и считается довольно вы-
носливой, может пережить резкие ко-
лебания влажности воздуха и темпера-
туры, рисковать не стоит: «колебания» 
в нашем регионе отнюдь не похожи на 
«колебания» в Южной Америке…

Уход за рассадой обычный: полив, 
при необходимости (если растения 
«заскучают») подкормки; вообще-то 
запаса питания в стаканчике, если суб-
страт плодородный, вполне достаточ-

но. А вот подсветка обязательна, ина-
че растения сильно вытянутся, меньше 
образуют бутонов.

Следует помнить, что сорта клео-
мы отличаются не только окраской 
цветков, но и высотой побегов. Напри-
мер, Сиреневая королева достигает в 
высоту полутора метров. Потому еще 
на стадии рассады надо к этому быть 
готовым – припасти палочки-опоры, 
иначе при переносе в грунт возникнут 
проблемы.

Высаживать клеому лучше неболь-
шими группами. Самое оптимальное – 
на односторонней клумбе, используя 
как дальнюю кулису. Или (если сорт 
белоцветковый, например, Хеллен 
Кэмпбелл) в любом уголке сада, тре-
бующем осветления. Белоснежное об-
лачко оригинальных рыхлых соцве-
тий, составленных из своеобразных 
пауковидных цветков, везде будет к 
месту.

Созревшие после окончания цве-
тения стручки-коробочки некоторые 
любители используют в качестве су-
хоцветов. Интересно, что созреваю-
щие стручки не уменьшают количества 
цветов, раскрывающихся на побеге.

Собранные семена тоже можно ис-
пользовать, более того, наши садоводы 
уверяют, что растения из них получа-
ются более здоровыми и сильными.

Остается добавить, что клеома хо-
роша и в срезке – стоит в вазе десять и 
более дней.

Тамара Малышкина.

 Цветок клеомы.

■ Февральский посев на рассаду удачен, если 
обеспечена подсветка: 9 часов нашего сибир-
ского светового дня, да к тому же часто пас-
мурного, не позволяют растениям развиваться 
нормально, они вытягиваются, не набирают мас-
су. Истонченный стебель всегда признак рас-
садного брака.

■ Особое внимание надо уделить сеянцам, ведь 
именно с петелек-всходов начинается жизнь 
растения. Накрытые пленкой или стеклом ящики 
необходимо проветривать (излишняя влажность, 
равно как и пересушивание, отрицательно воз-
действуют на прорастание). И уж совсем плохо, 
если земельная смесь покрывается легким «пуш-
ком» – это свидетельствует о наличии плесневой 
микрофлоры, которая провоцирует различные 
заболевания. Пролейте посадки темно-розовым 
раствором марганцовки, снимите укрытие.

■ Едва только появятся всходы, ящики выстав-
ляют на свет; семенные скорлупки, остающие-
ся на семядольных листьях, лучше аккуратно 
удалить, смочив водой из пипетки. Действо-
вать придется аккуратно, но это и впрямь не-
обходимо, поскольку скорлупа задерживает 
появление настоящих листьев на неделю, а 
то и дольше. Кстати, вынос семенной оболоч-
ки происходит при поверхностной заделке 
семян или при слишком рыхлом поверхност-
ном слое, потому рекомендуется легкое его 
уплотнение – прихлопывание после сева.

■ При выращивании рассады главное правило 
состоит в следующем: чем выше температура 
в квартире, тем больше должно быть света и 
влаги. Недостаток освещенности «компенси-
руют» проветриванием и легким подсушива-
нием молодых растений.

Дела 
рассадные

ИП Штолым А.И., г. Красноярск, рег. номер 304246518000211
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